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PEQUENO EXPEDIENTE 

(ABERTURA DA SESSÃO) 

 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Invocando a proteção de Deus e em 

nome da sociedade mato-grossense, declaro aberta esta Sessão Ordinária do Parlamento Estadual, 29 

de setembro de 2021, às 10h25min. 

 

(PRIMEIRA PARTE – LEITURA DA ATA) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Eu convido o Deputado Túlio 

Fontes para que possa fazer a leitura da Ata que se encontra sobre a mesa. 

Saúdo aqui o ex-presidente deste Parlamento, eterno deputado Roberto França.  

Em seguida, o Deputado Eduardo Botelho fará a leitura do Expediente, que 

também se encontra sobre a mesa. 

Por favor, Deputado Túlio Fontes. 

E saudar a todos que se encontram nas galerias, sejam bem-vindos, sintam-se em 

casa. 

(O SR. TÚLIO FONTES ASSUME A 2ª SECRETARIA E PROCEDE À LEITURA DA ATA DA 

SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 6 DE AGOSTO DE 2021, ÀS 12H08MIN.) 

O SR. 2º SECRETÁRIO (TÚLIO FONTES) – Está lida a referida Ata, senhor 

Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Muito obrigado, Deputado Túlio. 

Ata lida, coloco em discussão. Não havendo colega que queira discuti-la, em 

votação. Os que concordam, permaneçam como se encontram. Os contrários se manifestem. 

(PAUSA) A Ata está aprovada. 

Peço ao 1º Secretário da Casa, Deputado Eduardo Botelho, que leia o Expediente 

que se encontra sobre a mesa. 

O Sr. João Batista do Sindspen – Senhor Presidente, Deputado Wilson Santos, só 

corrigindo... 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Corrigindo aqui, Deputado João 

Batista para a leitura do Expediente. 

(O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN ASSUME A 1ª SECRETARIA.) 

O SR. 1º SECRETÁRIO (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – ...nesta manhã, a 

leitura do Expediente será feita pelo Deputado João Batista, enquanto o 1º Secretário estará 

atendendo uma agenda urgente ali. 

 (O SR. 1º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DO SEGUINTE EXPEDIENTE: OFÍCIOS NºS 

378, 381, 393, 452, 453, 454, 456, 457, 458, 459 E 460/2021, DO INSTITUTO DE TERRAS DE 

MATO GROSSO; OFÍCIOS NºS 545, 599, 600, 601, 604, 605, 607, 608, 613, 614, 615, 616, 617, 

619, 620, 1.419, 1.422, 1.426, 1.427, 1.428, 1.429, 1.430, 1.432, 1.433, 1.434, 1.435, 1.436, 1.445, 

1.448, 1.459, 1.460, 1.461, 1.464, 1.465, 1.467, 1.469, 1.474, 1.477, 1.478 E 1.481/2021, DA 

SECRETARIA DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA; OFÍCIOS NºS 3.703, 

3.895, 3.901, 3.948, 3.949, 3.950, 3.952, 3.953, 3.954, 3.955, 3.956, 3.957, 3.958, 3.959, 3.960, 

3.987, 3.988, 4.001, 4.002, 4.003, 4.036, 4.062, 4.102, 4.114, 4.115, 4.116, 4.117, 4.118, 4.119, 

4.120, 4.121, 4.122, 4.123, 4.124, 4.125, 4.126, 4.127, 4.128, 4.129, 4.135 E 4.136/2021, DA 
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SECRETARIA DE ESTADO DE EDUCAÇÃO; OFÍCIOS NºS 2.389, 2.536, 2.649, 2.662, 2.713, 

2.760, 2.672, 2.751, 2.758, 2.783, 2.785, 2.803, 2.822, 2.826, 2.833, 2.835, 2.837, 2.839, 2.842, 

2.894, 2.910, 2.917, 2.934, 2.952, 2.954, 2.958 E 2.965/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE 

SEGURANÇA PÚBLICA; OFÍCIOS NºS 511, 512, 2.021, 2.022, 2.098, 2.107, 2.108, 2.109, 2.110, 

2.111, 2.112, 2.184, 2.194, 2.195 E 2.197/2021, DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ; 

OFÍCIOS NºS 2.135, 2.137, 2.139, 2.141, 2.143, 2.145, 2.147, 2.149, 2.161, 2.164, 2.173, 2.180, 

2.182, 2.184, 2.186, 2.192, 2.194, 2.200, 2.202, 2.204 E 2.206/2021, DA SECRETARIA DE 

ESTADO DE SAÚDE; OFÍCIO Nº 5.407/2021, DO PRESIDENTE DA REPÚBLICA; OFÍCIOS 

NºS 7.579, 7.315 E 67.912/2021, DA CORREGEDORIA-GERAL DA POLÍCIA JUDICIÁRIA 

CIVIL; OFÍCIO Nº 614/2021, DA AGÊNCIA ESTADUAL DE REGULAÇÃO DOS SERVIÇOS 

PÚBLICOS DELEGADOS; OFÍCIOS NºS 849, 851 E 852/2021, DA OI; OFÍCIO Nº 572/2021, DO 

DEPARTAMENTO ESTADUAL DE TRÂNSITO DE MATO GROSSO; OFÍCIOS NºS 84, 562, 

564, 565 E 566/2021, DA CASA CIVIL; OFÍCIOS NºS 353, 376, 382 E 485/2021, DA 

SECRETARIA DE ESTADO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO; OFÍCIOS NºS 2.490 E 

2.539/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE; OFÍCIOS NºS 1.024, 1.046, 

1.073, 1.103, 1.104 E 1.107/2021, DA POLÍCIA MILITAR DE MATO GROSSO; OFÍCIO Nº 

654/2021, DA SECRETARIA DE ESTADO DE CULTURA, ESPORTE E LAZER; OFÍCIO Nº 

39/2021, DO CORPO DE BOMBEIROS DE MATO GROSSO; COMUNICADO DA SRª TAÍS 

MARQUES DA SILVA, OAB 20.891; OFÍCIO Nº 142/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, 

ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL APOSTO AO PROJETO DE LEI Nº 142/2019; OFÍCIO 

Nº 143/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL APOSTO 

AO PROJETO DE LEI Nº 645/2021; OFÍCIO Nº 144/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, 

ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL APOSTO AO PROJETO DE LEI Nº 752/2020; OFÍCIO 

Nº 145/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL APOSTO 

AO PROJETO DE LEI Nº 486/2019; OFÍCIO Nº 146/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, 

ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL APOSTO AO PROJETO DE LEI Nº 02/2021; OFÍCIO Nº 

147/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL APOSTO AO 

PROJETO DE LEI Nº 1.133/2019; OFÍCIO Nº 151/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, 

ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL APOSTO AO PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 

72/2019; OFÍCIO Nº 156/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO A 

MENSAGEM Nº 153/2021; OFÍCIO Nº 157/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, 

ENCAMINHANDO A MENSAGEM Nº 154/2021; MEMORANDO Nº 208/2021, DO NÚCLEO 

SOCIAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA; MEMORANDO Nº 253/2021, DO GABINETE DO 

DEPUTADO GILBERTO CATTANI.) 

O SR. 1º SECRETÁRIO (JOÃO BATISTA DO SINDSPEN) – Lido o Expediente, 

senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Muito obrigado, Deputado João 

Batista. 

Eu registro a presença do Francisco Antônio Vuolo, secretário Municipal de 

Agricultura, Trabalho e Desenvolvimento Econômico da Capital; dos vereadores Albano, de Alto 

Boa Vista, Letícia, Cosme, Servulo, Nivaldo, Alessandra e Maria Conceição Lopes Ferreira, todos 



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 58ª SESSÃO ORDINÁRIA REMOTA DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 

19ª LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 29 DE SETEMBRO DE 2021, ÀS 10H24MIN. 

Pág. 3 - Secretaria de Serviços Legislativos 

vereadores, colegas nossos parlamentares, do município de Alto Boa Vista, sejam todos muito bem-

vindos a esta Casa.  

Nadir Moreira, que preside a Associação Córrego do Ouro aqui, de Campo Verde; 

também está conosco Justino Maciel, presidente do Bairro Parque Residencial Coxipó, da Capital; 

Valdevino Paulo da Cruz, que preside a Associação de Moradores do Sucuri; Rogério Santos, que 

preside o Jardim Presidente II, na Capital; Juscelino Campos, que preside o Bairro Parque 

(ININTELIGÍVEL), Cuiabá; Lindalva Matos, que é intérprete de libras da Escola Estadual Licínio 

Monteiro, em Várzea Grande; Camila Salles, que é apoio da Escola Estadual Benedita Augusta, de 

Jangada; Deise da Costa, professora da Escola Estadual Arlindo de Souza Bruno, Jangada; Faustino 

Aparecido, coordenador da Escola Estadual Maximiliana do Nascimento, também em Jangada; 

Regina Moura, que é diretora da Escola Estadual Lisandro Nunes Pereira, faltou o município aqui, 

eu acho que é Jangada; Maria Conceição Cunha... É de que município? Poconé. Maria Conceição, é 

diretora da Escola Estadual Frei Carlos Vallete, do nosso município de Poconé; Edvaldo Aparecido, 

professor da Escola Estadual General Caetano de Albuquerque, também em Poconé; vereador 

Paulinho, que se faz acompanhar aqui por uma dezena de agricultores familiares do município de 

Campo Verde, muito obrigado pela presença; e o senhor Walter Arruda, presidente da Federação 

Mato-Grossense de Associações de Moradores de Bairros do Estado de Mato Grosso. 

 

(SEGUNDA PARTE – APRESENTAÇÃO DE PROPOSIÇÕES) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Passemos à segunda parte do 

Pequeno Expediente.  

Primeiro inscrito é o Deputado Cattani, Gilberto Cattani com a palavra. Em 

seguida, Wilson Santos, João Batista, Túlio Fontes, Valdir Barranco e Lúdio Cabral, são os 

próximos inscritos. 

O SR. GILBERTO CATTANI – Obrigado, senhor Presidente. 

Bom dia, senhor Presidente, senhores Deputados, bom dia a todos os presentes, 

obrigado pela presença, vereador Paulinho, pequenos produtores aí de Campo Verde, contem 

conosco lá. 

Senhor Presidente, gostaria de apresentar um requerimento aqui para que a gente 

possa, no próximo dia 25 de outubro de 2021, fazer uma Sessão Solene para a entrega de Títulos de 

Cidadão Mato-Grossense e outras comendas do saudoso Deputado Silvio Fávero, que ficou 

pendente com a triste partida dele, e nessa Sessão Solene todos os Deputados estão convidados para 

que a gente possa honrar o nome dele e fazer a entrega dos títulos que ficaram, juntamente com a 

assessoria dele, que será convidada e tudo mais. Então, todos sintam-se convidados. 

Gostaria também de fazer uma indicação, senhor Presidente, para que o senhor 

governador, com cópias também para o secretário-chefe da Casa Civil, o senhor Mauro Carvalho, 

consiga disponibilizar recursos financeiros para a perfuração de um poço artesiano no Assentamento 

Monte Azul, localizado no município de Pedra Preta. O pessoal lá está sem água, senhor Presidente, 

precisando disso daí. 

Também gostaria de indicar ao excelentíssimo ministro da Educação, senhor 

Milton Ribeiro, com cópia ao excelentíssimo presidente da República, senhor Jair Messias 

Bolsonaro, a necessidade da criação do Instituto Federal Norte no Estado de Mato Grosso. 

Tratando-se de um Instituto Federal, obviamente a indicação é endereçada ao 

Governo Federal, para criarmos o IFNMT, mais um Instituto Federal, senhor Presidente, aqui no 

Estado, que se faz muito importante, com sede no município de Sorriso e também novos câmpus no 
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município de Colíder, Campo Novo do Parecis, que é um câmpus na aldeia indígena dos Parecis lá, 

um em Confresa e outro em Nova Mutum.  

Também gostaria, senhor Presidente, de prestar uma Moção de Louvor à 

comunidade surda em alusão ao Dia Nacional do Surdo, comemorado no dia 26 de setembro. 

Também uma Moção de Aplausos a todos os intérpretes de Língua Brasileira de 

Sinais, ou seja, a libras, pelo Dia Internacional do Tradutor e Intérpretes de Sinais, comemorado no 

dia 30 de setembro. 

Era isso para o momento, senhor Presidente. Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Muito obrigado, Deputado. 

Próximo inscrito, Deputado Wilson Santos. Vou passar para o Deputado João 

Batista, depois Deputado Túlio, Valdir Barranco, Lúdio Cabral e Thiago Silva, são os inscritos. 

Também está se inscrevendo agora a Deputada Janaina, é a oitava. 

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN – Bom dia, senhor Presidente, senhoras e 

senhores Deputados, os senhores que nos assistem pela TV Assembleia e pela Rádio Assembleia.  

Desejar boas-vindas aqui aos profissionais de educação. Dizer que acabei de 

conversar agora com o Valdeir aqui no corredor, nós temos, como de praxe aqui, 13 comissões 

permanentes de trabalho, sou Presidente da Comissão de Segurança Pública, e nós temos a 

Comissão de Educação, e a Comissão junto com alguns colegas Parlamentares já estão organizando 

uma reunião para logo após a nossa Sessão aqui, e vamos participar junto. 

E é claro, vamos acompanhar e ajudar nas matérias ligadas à educação, mas 

sempre também acompanhando ali o trabalho realizado pela Comissão de Educação da Assembleia 

Legislativa, até porque é quem tem mais neste momento subsídio para passar para os demais, para 

os 24 Parlamentares aqui desta Casa. 

Quero apresentar aqui algumas indicações, Presidente, indicar à Secretaria de 

Estado de Meio Ambiente a necessidade de disponibilizar madeiras apreendidas no Estado para 

atender a comunidade de São Jerônimo, localizada nesta Capital. 

Nós tivemos, infelizmente, um incêndio recente em algumas pequenas 

propriedades, em um local que já é ruim de água, ali o pessoal estava tentando sobreviver, e ainda 

tiveram seus barracos incendiados. 

E aproveitar essa madeira que está apodrecendo em alguns depósitos aqui no 

município de Cuiabá, onde nós temos ali no Distrito Industrial bastante madeira apodrecendo, e 

fazer a doação dessas madeiras para atender as pessoas de baixa renda, que não têm condições. 

Também à Secretaria de Segurança Pública, aqui fizemos uma indicação... Aliás, 

Secretaria de Estado de Assistência Social e Cidadania, da necessidade de disponibilizar recursos 

financeiros para atender ao programa MT Mulher, desenvolvido pelo Conseg de Barra do Garças e 

Pontal do Araguaia. 

Nós estivemos lá visitando recentemente, é um trabalho brilhante realizado pelo 

Conseg e precisa de mais apoio por parte do Estado, principalmente da Secretaria de Assistência 

Social do Estado. 

Indicar à Secretaria de Estado de Agricultura Familiar a necessidade de perfuração 

de poços artesianos na comunidade Boa Esperança, no Assentamento Bom Jardim, aqui no 

município de Cáceres. 

Indicar à Secretaria de Estado de Agricultura Familiar, também, a necessidade de 

disponibilizar calcário e canos de 50 polegadas para atender a comunidade Agrovila, localizada no 

PA Mercedes, no município de Sinop. 
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Indicar ao secretário de Saúde, aqui, a necessidade de disponibilização de 

equipamentos para atender o Hospital Municipal Nossa Senhora de Abadia, no município de 

Ribeirãozinho. 

Ainda, aqui indicação ao secretário de Agricultura Familiar, Silvano Amaral, da 

necessidade de perfuração de um poço artesiano e da construção de um reservatório de distribuição 

de água na comunidade de Quatro de Outubro, no município de Campo Verde. 

Ainda, indicação aqui ao secretário de Infraestrutura e Logística, senhor Marcelo 

Padeiro, da necessidade de disponibilizar uma motoniveladora, uma pá carregadeira e um caminhão 

para atender o município de Nobres.  

Ainda, indicação aqui à Secretaria de Agricultura Familiar, da perfuração de poços 

artesianos na comunidade de Capão das Vacas, no município de Chapada dos Guimarães... (TEMPO 

ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Mais um minuto. 

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN – Ainda, indicar ao secretário de 

Infraestrutura e Logística, Marcelo Padeiro, a colocação de redutor de velocidade na MT-251, nas 

proximidades da Escola JJ e da Igreja Assembleia de Deus, no município de Chapada do Guimarães.  

E apresentar aqui também Moção de Aplausos aos profissionais da área contábil 

em comemoração ao Dia do Contador e Moção de Aplausos aos servidores da Seção de Auditoria - 

SEAUD/MT, do Departamento Nacional de Auditoria do SUS, do Ministério da Saúde, pelo serviço 

de auditoria realizado em nosso Estado. 

É incrível a quantidade de recursos da saúde que esses profissionais ali da 

auditoria, Presidente, têm conseguido fazer com que alguns municípios devolvam, são recursos mal 

utilizados, que somente é verificado com o trabalho dessa auditoria. 

Então, estamos apresentando esta Moção de Aplausos até mesmo como forma de 

reconhecimento e incentivo. A gente que fala tanto aqui de profissional de segurança, da educação, 

de saúde, mas existe uma gama muito grande de outros profissionais que contribuem... (TEMPO 

ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Solicito a Vossa Excelência que 

repasse à Mesa as próximas. Obrigado. 

Próximo inscrito, Deputado Túlio Fontes. Em seguida, Valdir Barranco. 

O SR. TÚLIO FONTES – Senhor Presidente, eu faço aqui algumas importantes 

indicações que dizem respeito ao município de Cáceres, mas antes eu quero aqui que fique 

registrado nos Anais a Moção de Solidariedade na seguinte forma: 

A Assembleia do Estado de Mato Grosso, por seus Membros, mediante 

requerimento do Deputado Túlio Fontes, representando o pensamento da nossa gente, vem 

demonstrar sua solidariedade e apoio ao colega parlamentar deputado federal Dr. Leonardo, que 

recentemente fraturou o fêmur e se encontra numa situação de reestabelecimento; estando, portanto, 

impossibilitado de exercer as suas funções parlamentares. 

A justificativa se torna, Presidente, até dispensável, já que o deputado federal Dr. 

Leonardo passou por esta Casa, tem trabalhos prestados e recentemente, na Câmara Federal, vem 

procurando fazer – desde que assumiu o mandato, melhor dizendo – a sua parte da melhor forma 

possível.  

Cirurgia, dificuldades, enfim, isso é próprio do ser humano, mas que fique aqui 

registrada a nossa Moção de Solidariedade ao parlamentar Dr. Leonardo, deputado federal. 

Feitas essas considerações, eu passo a indicar ao excelentíssimo senhor 

governador do Estado de Mato Grosso, com cópia ao excelentíssimo senhor secretário-chefe da 
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Casa Civil, com cópia ao excelentíssimo senhor secretário de Segurança Pública, a necessidade de 

celeridade na reativação da Delegacia de Roubos e Furtos do município de Cáceres. 

A referida delegacia, senhor Presidente, especializada em roubos e furtos de 

Cáceres, foi desativada aproximadamente há 15 anos com implantação no Estado do CISC - Centro 

Integrado de Segurança e Cidadania. A reabertura se faz mais do que necessária, visto que 

aproximadamente 50% das ocorrências registradas na delegacia de Cáceres são crimes contra o 

patrimônio. 

A reabertura da unidade possibilitará... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Mais um minuto. 

O SR. TÚLIO FONTES – ...um minuto! Então, vou ter que correr aqui. Diante 

dessa importância, eu quero aqui... Vou ter que pular alguns trechos importantes, parágrafos. 

Entendemos que o Governo do Estado não deve medir esforços e tratar essa 

questão da delegacia com uma função específica, qual seja celeridade na reativação da Delegacia de 

Roubos e Furtos de Cáceres. Ante o exposto, solicito aprovação dos nobres Pares desta Casa de 

Leis. 

Indico também ao excelentíssimo senhor governador do Estado, com cópia ao 

secretário-chefe da Casa Civil, com cópia ao secretário de Infraestrutura e Logística, a necessidade 

de reforma geral e revitalização, Presidente, do Estádio Municipal Luiz Geraldo da Silva, o 

Geraldão, no município de Cáceres.  

O Estádio Geraldão é palco da alegria do povo cacerense, de grande alegria, e 

merece ser revitalizado pelo seu grande alcance social. Peço também aprovação aos nobres Pares 

dessa importante indicação.  

Também indico ao senhor governador, com cópia ao secretário-chefe da Casa 

Civil, ao secretário de Infraestrutura, dentre outros secretários... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Ok, Deputado, pode deixar sobre a 

mesa, que todas as indicações serão acatadas.  

Próximo inscrito, Deputado Valdir Barranco; depois, Lúdio Cabral, Wilson 

Santos, Thiago Silva e Janaina Riva.  

O SR. VALDIR BARRANCO – Senhor Presidente professor Wilson Santos, 

liberaram o meu microfone, eu quero agradecer a nossa equipe de TI da Assembleia, saudar todos 

que estão presentes, saudar os vereadores, já ouvi aí que o vereador Paulinho está presente, de 

Campo Verde, do Assentamento Fartura. 

E ontem discutimos isso na Comissão de Agropecuária, sobre áreas que têm 

ocupações, que demandam regularização, lá é uma das áreas que tem uma ocupação, e as famílias 

precisam se regularizar, e sou a favor da regularização das famílias e não da retirada dessas famílias, 

Paulinho sabe disso.  

Eu quero aqui, senhor Presidente, também saudar a todos os profissionais da 

educação, comunidade escolar, que estão aí, na frente da Assembleia, se manifestando, já estou 

sabendo, contra a Portaria nº 723/2020, do fechamento das escolas, e já convidar a todos para nossa 

audiência pública que acontecerá no dia 14 de outubro, a partir das 9 horas, para debater esse 

assunto.  

Apresentar aqui vários projetos de lei. Projeto de lei que cria o programa curso 

preparatório para Enem pré-vestibular no Estado de Mato Grosso e dá outras providências.  

Projeto de lei que dispõe sobre a transferência a pedido de servidora pública nos 

casos de violência doméstica e familiar contra a mulher.  
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Projeto de lei que dispõe sobre a doação de produtos e mercadorias destinados ao 

consumo, tratamento ou uso por animais apreendidos pelos órgãos de fiscalização e controle 

decorrentes da prática de ilícitos penais e infrações administrativas, nos termos que indica.  

Projeto de lei que dispõe sobre o aproveitamento da energia solar e instalação de 

painéis fotovoltaicos e energia solar em hospitais filantrópicos do Estado de Mato Grosso.  

Projeto de lei que cria o programa de suporte emocional para crianças e 

adolescentes nas escolas públicas do Estado de Mato Grosso.  

Requerimento à Secretaria de Estado de Meio Ambiente, com cópia ao Ministério 

Público Estadual e ao Federal, a fim de que adote providências de verificar a denúncia de que 

ocorreu a construção de usina sobre o Rio Matrinxã, sem o devido processo legal de autorização 

ambiental expedida pela Sema na área pública federal conhecida por Fazenda Araúna, localizado na 

gleba pública Nhandú.  

Requerimento ao secretário de Infraestrutura e Logística, a fim de requerer as 

seguintes informações sobre a recuperação da MT-419, trecho de Guarantã do Norte a Matupá, e da 

MT-130, que faz a ligação da MT-322, de Peixoto de Azevedo a Matupá. Qual valor encaminhado 

para o município de Guarantã do Norte nestes dois anos para recuperação dessas MTs, as MTs 419 e 

130 estão compreendidas e devem ser recuperados por recursos do Fethab?  

Peço só mais um minuto, que eu vou concluir.  

Requerimento ao governador e ao secretário de Estado de Fazenda, Sefaz, 

requerendo informações sobre a implementação da não cobrança de ICMS nas produções de energia 

solar no Estado de Mato Grosso. 

Recebemos a informação de um cliente que mandou para nós a resposta da 

Energisa, informando que estão cobrando, porque o Estado e a Sefaz ainda não disseram que não é 

para não cobrar.  

Por isso é que nós queremos... Porque esta Casa já aprovou e já foi sancionado a 

lei em sentido contrário. 

Indicação ao governador e ao secretário de Estado de Agricultura Familiar para 

concessão de uma área pública para servir de sede da Fetagri no Centro Político Administrativo. 

Indicação ao governador e ao secretário de Estado de Saúde solicitando 

funcionamento do centro de cuidado pós-covid para os municípios mato-grossenses. 

Nos últimos 15 segundos, dizer que acompanhei estarrecido pela imprensa que a 

CPI da Previdência ouviu ontem o senhor Elliton Oliveira, presidente da MTPREV, e Anésia 

Cristina Batista, secretária adjunta da CGE, que disse que... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Mais um minuto, Excelência.  

O SR. VALDIR BARRANCO – Obrigado, Presidente.  

Disseram na CPI da Previdência, presidida pelo nosso colega Deputado João 

Batista, que há um déficit de 1 bilhão e 100 milhões de reais na Previdência do Estado de Mato 

Grosso.  

Inacreditável, porque os servidores públicos estão pagando caríssimo e estão sendo 

esfolado com a reforma da Previdência, que foi produzida pelo Governo do Estado com alegação de 

que resolveria o problema do déficit previdenciário. 

Então, só quero registrar aqui que acompanhei o Deputado João Batista pela 

imprensa hoje pela manhã e não compreendi o que é que resolveu, então, a reforma da Previdência.  

Muito obrigado, Presidente Wilson Santos.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Com a palavra, o Deputado Lúdio 

Cabral; em seguida, Thiago Silva, Janaina e Wilson Santos.  
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O SR. LÚDIO CABRAL – Deputado Wilson Santos, colegas Deputados, 

Deputadas, eu estou percorrendo o interior do Estado, fiz a minha segunda dose da vacina, 

completei o intervalo de 14 dias para alcançar a imunidade, estou na estrada desde o dia 23 de 

setembro, fico até o dia 3 percorrendo os municípios do interior.  

Estou em Colíder hoje, senhor Presidente, e estou apresentando hoje, primeiro, 

requerimento de Sessão Especial para comemorar o Dia do Rio Paraguai no dia 16 de novembro. 

Dia do Rio Paraguai é dia 14 de novembro, é o dia instituído por uma lei estadual proposta pelo 

deputado Gilney Viana, e nós queremos mais uma vez, como fizemos no ano de 2019, comemorar 

essa data, que é muito importante para nossa reflexão e para nossa ação sobre os problemas que o 

Estado tem.   

Também estou apresentando hoje, na verdade, reapresentando, projeto de lei que 

trata da instituição de barreira verde e de uma série de limites para aplicação, para pulverização de 

agrotóxicos no território do Estado de Mato Grosso.  

Nesse percurso que estou fazendo, primeiro, eu peguei uma tempestade de poeira 

com palha de milho, uma coisa assustadora, três dias depois isso aconteceu no interior do Estado de 

São Paulo, é resultado do processo de desmatamento, que tira toda a cobertura vegetal e expõe o 

solo a esse tipo de fenômeno, que tem também outros condicionantes. 

É, assim, doloroso verificar vilas, comunidades, cidades inteiras cercadas por 

plantações de soja, de algodão com veneno sendo despejado, eu acompanhei o processo de 

pulverização de lavouras de algodão por 10 minutos, para registrar aquilo que estava acontecendo, 

eu parecia estar em um filme do Mad Max, e é impressionante, 2, 3 horas de dor de cabeça, após 

passar 10 minutos a uns 150 metros de uma pulverização por pivô de uma lavoura de algodão.  

Também estou apresentando hoje, senhor Presidente, um projeto de lei que institua 

uma política estadual de emprego para pessoas trans. Uma oportunidade melhor, e detalho no seu 

conteúdo, para que as pessoas trans tenham oportunidade de emprego, que é uma parcela da 

população extremamente marginalizada, invisibilizada, vulnerabilizada e que não tem oportunidade 

de desenvolver suas qualidades no mercado de trabalho.  

É isso, senhor Presidente, eu aguardo o debate dos projetos de lei que estão na 

pauta hoje, para que possamos apresentar as nossas propostas de cada um deles.  

 O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Parabéns, Deputado Lúdio, sucesso 

na sua...  

O SR. LÚDIO CABRAL – Última coisa, Wilson, última coisa... 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – ...pois não. 

O SR. LÚDIO CABRAL – Eu não costumo falar das indicações, mas essa é 

importante, diz respeito à MT-170, que liga o Distrito de Caramujos, em Cáceres, ao município de 

Curvelândia, está acontecendo um reparo nessa rodovia e têm acontecido muitos, mais muitos 

acidentes na rodovia por conta de problemas na sinalização, da ocupação de um lado da pista por 

obras, não há sinalização, é uma via que não tem acostamento, tem barranco alto, e muitos acidentes 

estão acontecendo, a Secretaria de Infraestrutura precisa cuidar disso para evitar, com sinalização e 

com equipes ali, que aconteça algum acidente que produza perda de vidas no nosso território.  

Outras questões também, senhor Presidente, irei falar sobre as visitas que tenho 

feito aos hospitais regionais: Hospital Regional de Sorriso, de Sinop. Hoje visito o Hospital 

Regional de Colíder, depois de amanhã o Hospital Regional de Alta Floresta.  

Muito obrigado, aí, pela oportunidade.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Parabéns, com pé na estrada aí, 

Deputado. 
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E vamos comemorar o Dia do Rio Paraguai, porque só há 133 pedidos para 

construção de usinas na Bacia do Alto Paraguai, daqui a pouquinho nossos netos não verão o Rio 

Paraguai mais, vai desaparecer se realmente a Sema aprovar 133 pedidos para construção de 133 

usinas hidrelétricas nos rios que compõem a Bacia do Alto Paraguai. Meu amigo, tem que ter uns 

500 Deputados para brigar contra toda essa loucura. 

Marcelo Mesquita visita o plenário, é de Itaúba; Joildo Jovino, presidente do 

Sintep de Rosário Oeste, obrigado aqui aos profissionais da educação do município que se fazem 

presentes; Vanúzia Alves é vereadora também do nosso querido município de Rosário; Ricardo 

Lobo, secretário adjunto de Relações Comunitárias do município de Cuiabá; Maurício, presidente do 

Bairro Cidade Alta, bem-vindo, Maurício; Aldeci Silva, diretor do Sindicato de Servidores Públicos 

do município de Cuiabá, valeu, Adelci; Wesley Alves, presidente do Bairro São Gonçalo III, aqui na 

verde cap.; Luciano Rodrigues, presidente dos bairros Cinturão Verde, Colina Verde, na Capital; 

Sueli Gomes, presidente da Associação de Mulheres; Varlei Rocha, presidente do Bairro Vista 

Alegre do Coxipó, eterno, Varlei; Aldo Carvalho, presidente do Bairro Coophamil, nossa querida 

Coophamil; Vagner Souza, da diretoria de esportes do Bairro Paschoal Ramos; Valdeir Pereira, 

colega professor Valdeir Pereira, presidente do Sintep Mato Grosso.  

Com a palavra, o Deputado Thiago Silva.  

O SR. THIAGO SILVA – Senhor Presidente, nobres colegas Parlamentares, eu 

quero aqui cumprimentar, em nome da professora vereadora Socorro e do vereador Paulinho, todos 

os vereadores que estão aqui presentes, vereadora Socorro e vereador Paulinho ali do município de 

Campo Verde. 

E aproveitar, senhor Presidente, para cobrar da nossa Comissão de Revisão 

Territorial a retomada dos trabalhos sobre a revisão de vários municípios, principalmente ali do 

Assentamento Santo Antônio da Fartura, que é uma demanda antiga. E os vereadores vieram aqui 

reforçar o pedido para que a Comissão possa retomar os seus trabalhos e fazer a correção daquela 

comunidade, que há uma divisa... A divisa está entre o município de Campo Verde e de Santo 

Antônio do Leverger.  

Cumprimentar também o Valdeir, em nome dele, todos os professores, todos os 

servidores públicos; e também o Walter, presidente da Femap. 

Senhor Presidente, estamos aqui apresentando algumas indicações para a 

agricultura familiar do município de Alto Araguaia.  

Para a infraestrutura do município de Rondonópolis, com pavimentação asfáltica, 

ali do Parque de Exposição até a comunidade Naboreiro.  

Material esportivo para o município de Guiratinga e também para o município de 

Torixoréu, que é um pedido do ex-vereador Preguinho, que está aqui nos prestigiando.  

Senhor Presidente, também estamos apresentando uma indicação para que o 

Governo do Estado possa destinar para as nossas escolas construir, implantar um programa voltado 

para fomentar tecnologia nas escolas e melhorar os investimentos na escola, como disponibilização 

de tablets, computadores para os nossos alunos, para que possamos superar as desigualdades sociais 

e a defasagem educacional que acabou... Está acontecendo neste momento em todo o Estado de 

Mato Grosso em razão da pandemia. 

Então, fica aqui a nossa indicação também para que o governador... Assim como 

atendeu os professores, nós também possamos atender os nossos alunos, porque a grande parte deles 

não tem condições de comprar um computador, um tablet e um pacote de acesso à internet.  

Também estamos aqui apresentando uma indicação, a pedido... Desde o mês de 

junho nós recebemos aqui uma comitiva do Sindicato dos Servidores do Detran, e eu quero aqui 

nesta manhã reforçar o pedido para que o governador do Estado, toda a equipe da Seplan e do 
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Detran possam trabalhar com realinhamento da tabela salarial dos servidores do Detran, porque 

realmente está defasada se comparada a outras categorias do Estado de Mato Grosso, principalmente 

as categorias meios, e eles estão nessa luta para que possa haver um realinhamento para que possa... 

(TEMPO ESGOTADO) 

Para que o Governo do Estado possa atender essa proposta da nova tabela salarial 

para a carreira dos servidores do Detran, tanto dos cargos, principalmente, efetivos como dos cargos 

comissionados, que realmente nós precisamos de melhorar o subsídio. 

O nosso desejo é que possa ser de todos os servidores, mas estamos fazendo 

especialmente nesta manhã dos servidores do Detran, e também reforçar a nossa cobrança para que 

o Governo possa, dentro do orçamento que será encaminhado nos próximos dias, já contemplar o 

RGA para todas as categorias a partir do ano de 2022.  

Muito obrigado. 

(O SR. DILMAR DAL BOSCO ASSUME A PRESIDÊNCIA.)  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Ainda no Pequeno Expediente, 

com a palavra, o Deputado Wilson Santos, e depois a Deputada Janaina Riva.  

O SR. WILSON SANTOS – Senhor Presidente, eu estou apresentando 

requerimento aqui que solicita urgência urgentíssima para votação de um projeto de nossa autoria, 

para colocar um ponto final nessa pendenga, nessa tentativa da empresa Rumo de mudar o nome, 

desrespeitando a história e a luta do grande cuiabano Vicente Emílio Vuolo. 

Nós queremos aprovar, já temos assinatura do Presidente Max, do 1º Secretário, 

Botelho, e de mais nove colegas Deputados. Notadamente aqueles que respeitam a história dos 

cuiabanos, dos mato-grossenses.  

Também indico para o município de Dom Aquino 250 toneladas de calcário para 

atender a agricultura familiar naquele município, senhor Presidente.  

Deixo aqui também sobre a mesa um conjunto de projetos de lei, requerimentos e 

indicações, senhor Presidente.  

E saudar também todas as pessoas surdas, né? Amanhã é o Dia Internacional do 

Surdo, como disse aqui o colega Gilberto Cattani, e nós temos feito aqui um trabalho desde 2015, 

vários projetos, avançando bastante, e teremos agora, no mês que vem, um campeonato brasileiro de 

futsal dos surdos. 

Estamos apoiando também esse campeonato, depois vamos passar em alguns 

gabinetes para recolher também uma singela contribuição de 10 mil reais de cada Deputado.  

Um requerimento, senhor Presidente, ao governador Mauro Mendes e ao 

presidente da Metamat. Eu quero saber onde o presidente da Metamat colocou quase 1 milhão de 

reais, de minha emenda, senhor Presidente. Dinheiro que eu liberei ano passado e até hoje não 

conseguiu furar um poço artesiano. É um excesso de competência! 

Senhor Presidente, deixo aqui também aqui outro requerimento.  

Projeto de lei que reconhece os portadores de fibromialgia como pessoa com 

deficiência no âmbito do Estado de Mato Grosso.  

E outro que dispõe sobre a cobrança de taxa de conveniência na venda de 

ingressos por internet.  

Uma Moção de Pesar pelo passamento do Paulo Sérgio Cardoso, grande radialista, 

jornalista, amigo nosso, irmão do Mortadela, e que faleceu esta semana.  

Uma Moção de Pesar também pelo falecimento do médico George da Costa Melo.  

Um requerimento aqui também, senhor Presidente, para saber qual é o motivo da 

frequente ausência de médicos na Unidade da Saúde da Família no Bairro Santa Laura e também no 

Fortaleza. Por quê é que os médicos não comparecem ao trabalho?  
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Um requerimento, senhor Presidente, junto com Deputado Botelho... (tempo 

esgotado)... Um requerimento, junto com o eminente Deputado Botelho, para realizarmos lá na 

Agrovila das Palmeiras uma audiência pública na segunda quinzena de outubro. Deputado Botelho, 

Deputado Allan, estamos todos nós envolvidos em soluções para aquelas comunidades, senhor 

Presidente.  

Também outra audiência para, junto do Deputado Botelho, discutirmos aqui um 

projeto de minhocultura em Mato Grosso. Tivemos uma importante reunião esta semana com a 

direção nacional do Ibama.  

Enfim, senhor Presidente, é o que tínhamos a apresentar, muito obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Próxima inscrita, Deputada 

Janaina Riva. (PAUSA) Deputada Janaina Riva. Eu vou passar ao 1º Secretário, Deputado Botelho, 

logo após Janaina Riva.  

Com a palavra, Deputado Botelho.  

O SR. EDUARDO BOTELHO – Bom dia a todos, cumprimentar todos os 

Deputados da Casa, Deputado Dilmar, 1º Vice-Presidente, que está presidindo a Sessão, 

cumprimentar toda a nossa equipe da TV Assembleia, Rádio Assembleia, cumprimentar todos os 

profissionais da educação que estão aqui nas nossas galerias acompanhando a Sessão e trazendo as 

suas reivindicações, e imprensa de um modo geral.  

Nós tivemos ontem uma reunião muito importante com o Governo, fechando um 

ciclo que nós começamos lá... Fechando não, fazendo mais uma etapa de um ciclo que nós 

começamos em 2019, em janeiro de 2019, com vários projetos que foram modificados aqui, em 

julho de 2019, com os projetos da revisão dos incentivos. E naquela época, Deputados, nós 

fizemos... Foi apresentada pelo Governo uma previsão de arrecadação e que esse patamar de 

impostos seria o suficiente para cobrir os custos do Estado.  

Pois bem, foi combinado naquela época que revisões pontuais poderiam ser feitas 

nesses projetos. E ontem nós tivemos esse fechamento de mais um capítulo, para apresentar um 

projeto que visa fazer reduções de impostos. Reduções essas que são possíveis, graças à situação em 

que o Estado está, que a arrecadação vem superando, inclusive, as expectativas e as previsões.  

Então, com esse desconto de ontem, que nós sempre... Nós estamos colocando 

aqui, esta Assembleia Legislativa tem saído na frente e em defesa de tudo, quando saiu o Ser 

Família, a Assembleia Legislativa já estava há muito tempo defendendo; quando saiu a doação das 

cestas básicas, a Assembleia Legislativa já estava defendendo há muito tempo. E essas reduções de 

impostos... A Assembleia Legislativa, em todas as reuniões que nós vamos, os Deputados 

apresentam essas necessidades. 

E agora, por meio de uma redução, especialmente da energia elétrica, que vai 

atingir toda a população. Nós temos a energia mais cara, temos a Capital mais quente do País, 

evidentemente um consumo muito maior. Então, esse desconto nesse imposto vai ser muito 

importante para todos, vai atingir todos, o trabalhador, o empresário, todos vão ser beneficiados por 

esses descontos que estão aí.  

E em relação a discussões da questão das escolas, mudando um pouquinho de 

assunto, que a galeria está aqui querendo reivindicar sobre isso. Houve uma conversa com o 

secretário na segunda-feira, eu liguei para ele agora, ele está disposto a vir novamente na 

Assembleia, Dilmar, e fazer novas discussões, pontuais, inclusive, sobre Várzea Grande, sobre 

alguns pontos, aonde que está esses gargalos para ser discutido. 

Eu acho importante a Comissão de Educação, que é presidida pelo Deputado 

Wilson Santos, pegar pontualmente cada situação e fazer uma análise realmente de nós chegarmos a 
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ver onde vai ser, Deputado Allan Kardec, que é da educação, positivo e onde não vai ser positivo 

essa mudança. 

Então, eu acho muito importante, Allan, vocês da educação entrarem a fundo 

nisso, fazer essa análise junto com os profissionais da educação e com a Secretaria, numa avaliação 

bem mais profunda do que só ficar no conceitual.  

Ontem, também nós fizemos uma reunião virtual com o presidente da Anatel, com 

diretores da Anatel, sobre a situação da comunicação que vivemos aqui. O Wilson Santos dizia para 

o presidente da Anatel que na terra do patrono das comunicações, na maioria dos distritos, não pega 

celular. 

Varginha fica bem aqui, a 12 km de Cuiabá, a 6 km de Santo Antônio, não pega 

celular. Agrovila das Palmeiras, não pega celular. Então é impressionante isso. E fizemos alguns 

encaminhamentos, eu tenho certeza que em breve nós vamos conseguir resolver essa questão, junto 

com Deputado Allan, Deputado Wilson, da comunicação em Santo Antônio do Leverger.  

Como ainda tenho tempo, eu vou falando aqui, quando acabar o tempo, o senhor 

(RISOS) pode colocar.  

Eu estou apresentando aqui um projeto para implantar nas escolas o projeto 

Educação no Trânsito. Quando a lei foi criada em 97, que foi o novo Código de Trânsito, ele já 

previa essa educação nas escolas, e as escolas quase não estão fazendo nada sobre educação no 

trânsito, então estou apresentando aqui para que seja feito, seja implantado nas escolas, realmente, 

esse projeto de educação no trânsito.  

Estou apresentando também uma indicação para melhorar a rotatória, placa de 

sinalização e uma ciclovia no município de Nova Olímpia.  

E também apresentando indicações para lama asfáltica, para atender o município 

de Mirassol d’Oeste,  

Pavimentação asfáltica no município de Várzea Grande.  

E aquisição de pá carregadeira para o município de Tabaporã.  

Bom, então, encerro agradecendo aí a todos. Esses projetos dos incentivos, esse 

projeto do desconto do ICMS, não resta dúvida que foi um projeto do qual a construção começou 

dentro da Assembleia Legislativa e com Deputados trabalhando para chegar nisso que está aí, nessa 

proposta que está sendo apresentado para a Assembleia.  

Obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Obrigado, Deputado Eduardo 

Botelho.  

Eu queria, antes de passar para o Deputado Xuxu Dal Molin, pedir à Mesa 

Diretora, à Assessoria da Mesa a inclusão no Bloco Assembleia Forte, eu como Líder do Bloco, do 

grande amigo Deputado Túlio Fontes, que já fez por ofício, nós estamos oficializando a Mesa agora 

também, da inclusão do Deputado Túlio Fontes aqui no Bloco Assembleia Forte.  

Eu passo a palavra, agora, ao Deputado Xuxu Dal Molin.  

O SR. XUXU DAL MOLIN – Muito obrigado, Presidente Dilmar, demais colegas, 

servidores, especial a todos que nos acompanham pelas galerias e ao povo de Mato Grosso que nos 

assiste, nos ouve pela TV e Rádio Assembleia.  

Eu reitero aqui o convite do Colégio de Líderes ao diretor da Energisa do Estado 

para discutirmos os inúmeros apagões que estamos tendo em nosso Estado nesse início de chuva, e a 

gente faça um mutirão junto com municípios, Estado. Temos que fazer investimentos e também ter 

uma estrutura de serviços mais ágeis.  

Também aqui, Presidente, eu estou encaminhando o memorando à Mesa, ontem na 

Comissão de Agricultura, Presidente Botelho, Cattani, que estava lá, todos os Deputados, nós vamos 
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reativar o GT Terra, nós vamos discutir – ontem como falamos com Ibama, Incra, Intermat, Sema, 

Mapa – questões fundiárias e embargos em questões ambientais. 

Então, todos os Deputados que quiserem participar com equipes técnicas, vocês 

vão ser bem-vindos para nós acharmos uma solução para esse problema histórico de Mato Grosso e 

do Brasil.  

Eu também estou encaminhando aqui uma indicação para que o secretário Gallo e 

o governador também incluam a questão do Fethab nesse pacote de redução de impostos, que a 

gente tem que agradecer ao começo, vai custar menos para viver no Estado.  

Encerramos aqui, encaminhamos um requerimento à ANTT sobre informações do 

TAC com relação à troca do comando acionário da Rota do Oeste e para retomada das obras de 

duplicação da BR-163. Não pode passar do mês de outubro, esse é o compromisso com o povo de 

Mato Grosso.  

Encerramos aqui falando da questão da ferrovia, nós tínhamos encaminhado um 

projeto de lei para que todos os Deputados assinassem, depois foi feito outro, encaminhamos, a 

Assembleia já definiu que quem vai dar nome é a Assembleia. 

Nós temos um projeto nosso aqui, a memória do saudoso senador Vicente Vuolo 

vai ser respeitada, independente de quem for autor ou não, é a Assembleia, é o povo de Mato Grosso 

falando, e conte conosco.  

Eu encerro aqui, eu vou entregar aqui, Deputados, à Mesa o requerimento em que, 

Deputados, a Secretaria de Saúde, Presidente Dilmar, me informa que mais de 700 pessoas 

morreram de covid depois que se vacinaram. 

Eu me vacinei e apoio a vacinação, mas temos que apoiar também medicamentos 

para os médicos enfrentarem a covid assim que o paciente foi detectado, dar ferramenta de trabalho, 

e aqui o projeto de nossa autoria que cria o atendimento imediato na rede pública, ele vai ser votado 

em segunda votação.  

Eu só estou trazendo aqui mais informações técnicas e eu vou deixar aqui para o 

Dr. João, que é médico, isso não é conversa, mais de 700 mato-grossenses morreram... (TEMPO 

ESGOTADO)... E nós não podemos brincar com a covid, temos que nos vacinar, e mesmo quem 

está vacinado, pegou? Procure um médico e busque atendimento imediato, isolamento, porque 

continua transmitindo e pode ficar grave ainda. Óbvio, em muitos casos amenizou sim, e estamos 

contribuindo aqui. 

Eu agradeço e peço que, em segunda votação, Botelho e demais colegas, votem o 

projeto 329, é tratamento imediato, aqui na leitura não é o substitutivo, fala em precoce, que nós 

tivemos até a cautela de mudar o nome para não ter essa questão política. Nós temos que defender a 

vida e também os empregos do povo.  

Muito obrigado a todos e uma ótima Sessão.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Próximo inscrito aqui, o 

Deputado Elizeu Nascimento, e logo depois o Deputado Dr. João.  

 (O SR. WILSON SANTOS REASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Deputado Elizeu Nascimento, com a 

palavra. Depois Dr. João, Avallone, Allan Kardec, Sebastião Rezende, são os últimos inscritos e 

passaremos direto para a Ordem do Dia.  

O SR. ELIZEU NASCIMENTO – Senhor Presidente, senhores Deputados, TV, 

Rádio Assembleia, a todos aqueles que nos acompanham aqui na galeria, servidores públicos da 

educação, nossos líderes comunitários aqui do município de Cuiabá, todo o Estado de Mato Grosso 

que se faz presente.  
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Senhor Presidente, começamos nossas indicações direcionando ao Departamento 

Nacional de Infraestrutura - DNIT, solicitando a construção de uma rotatória, com as devidas 

instalações e completa sinalização de trânsito, na BR-158, nos trechos que compreendem da cidade 

de Indianópolis... Distrito de Indianópolis, cidade de Barra do Garças.  

Para a Secretaria Estadual de Educação, indicamos alguns pedidos com foco nas 

áreas de lazer dos municípios de Santa Terezinha e Nova Lacerda. 

E, para Secretaria de Segurança Pública, indicamos aquisição de viatura do tipo 

caminhonete para reforçar o atendimento rural de alguns municípios, como Juara e Tangará da 

Serra.  

E finalizando com algumas Moções de Aplausos, indicamos a alguns profissionais 

do setor privado de Rondonópolis pelo serviço prestado à educação em meio à pandemia da covid-

19; e também sempre reforçando as devidas homenagens ao Batalhão de Operações Especiais e aos 

corneteiros da Polícia Militar. 

Senhor Presidente, estivemos ontem em reunião com o Governo do Estado e 

demais Deputados, uma boa notícia que nós estamos trazendo é a redução de ICMS em alguns 

setores. Sabemos que tivemos hoje, atualmente, um alto valor do custo de vida, inflação, e vindo 

neste momento nos faz aí acordar pela manhã com esperança de dias melhores, esperança de um 

Estado que possa nos devolver perdas que tivemos no que tange à questão de direitos de servidores 

públicos... (TEMPO ESGOTADO)... E também setores que foram aí sacrificados em momento em 

que vivíamos de atrasos em salários etc.  

Portanto, a gente vem a tribuna cobrar, criticar, bater, mas também nós precisamos 

reconhecer ações positivas, um passo atrás é louvável para que possamos dar dez passos à frente.  

Um forte abraço a todos e muito obrigado. 

(O SR. MAX RUSSI ASSUME A PRESIDÊNCIA.)  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Próximo inscrito, Dr. João. (PAUSA) Dr. 

João, próximo inscrito.  

O SR. DR. JOÃO – Senhor Presidente Deputado Max Russi, senhores Deputados, 

senhora Deputada, bom dia. Pessoal das galerias, bom dia a todos. Dizer que a gente sempre apoiou 

e sempre vai apoiar a educação. 

Queria agradecer a presença de algumas pessoas da galeria, pessoal da região de 

Campo Verde, o Souza, presidente da comunidade Serrana; Paulinho da Fartura, que é vereador; 

senhor Sampaio, vereador; Nadir, presidente da Associação do Córrego do Ouro; professor 

Oscarino, liderança do Córrego do Ouro; senhor Cido Caldeira, ex-vereador e liderança da região da 

Serrana; Cirilo, presidente da comunidade Formiga; Nilsiel, da comunidade da Serrinha; Edmilson, 

da comunidade Mata Grande, e Maria do Socorro, vereadora do nosso MDB.  

Apresentar um projeto de lei que é muito importante para a sociedade, 

principalmente para pequenos, e esse projeto de lei já existe no estado de Rondônia, que acrescenta 

dispositivos â Lei nº 10.486, de 29 de dezembro de 2016, e dá outras providências.  

Essa lei é o seguinte: ela possibilita que os produtores rurais, principalmente os 

mais pequenos da agricultura familiar, forneçam como garantia de empréstimo bancário o seu gado 

bovino, que muitas vezes a pessoa, principalmente os pequenos, vai fazer o empréstimo de 20 mil 

reais no banco e tem 50 cabeças de gado, então ela pega uma parte da cabeça de gado e deixa como 

garantia, e hoje não tem. 

Em Rondônia, nós temos essa lei, já foi sancionada pelo governador e que está 

indo muito bem, Deputado Cattani. Acho que nós temos que lutar por esse projeto de lei, que nós 

vamos beneficiar muitos produtores rurais pequenos, principalmente da agricultura familiar. Mas o 

senhor concorda com isso e apoia, como sempre o senhor apoiou, obrigado.  
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Em relação ao que o Deputado Xuxu falou, eu ia falar outras coisas, mas eu vou 

discutir, que foram a óbito, após a primeira dose da vacina, 528 pessoas, e 218 após a segunda dose.  

Então, queria informar, como médico, que esses 528 que tomaram a primeira dose 

não estavam imunizados. Para você conseguir a imunização completa, você tem que ter duas doses. 

E esses 218 que foram a óbito após a segunda dose... Mais de milhões, milhares de 

pessoas aqui no Estado tomaram a segunda dose e não foram a óbito, isso é minoria da minoria, e 

não existe uma vacina, Deputado Cattani, que é 100%. 

O Brasil é o País que mais vacina no mundo, nós erradicamos várias doenças já 

por vacinação, os mais velhos aqui vão se lembrar da varíola, da febre amarela, da poliomielite. 

Então, nós não podemos pensar que quem vacina completo não está sujeito a morrer, porque a 

vacina pode pegar de 80%, 85% até 90% de eficácia. 

Então, nós não podemos deixar de tomar a vacina... (TEMPO ESGOTADO)  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Para uso da fala, Deputado Carlos 

Avallone.  

O SR. CARLOS AVALLONE – Senhor Presidente, senhores Deputados, nossa 

plenária aqui presente, a educação, sejam bem-vindos aqui.  

Eu queria citar aqui a presença na Casa, Presidente Max, de oito vereadores lá de 

Alto Boa Vista aqui presentes. O Servulo, do PSC; a Letícia, do PSDB; a Maria, do MDB; o 

Nivaldo, do DEM; o Cosme, do PSC; a Alessandra, do PTB; o Albano, do PSC, e o Rogério, do 

DEM, sejam todos muito bem-vindos à Casa.  

Quero também falar um pouco sobre o anúncio, ontem, do governador Mauro 

Mendes. Realmente, foi um anúncio histórico aqui da redução de impostos. Reduzir a comunicação 

de 30%... A alíquota da comunicação de 30% para 17% é trabalhar claramente na juventude, na 

comunicação, e em uma série de coisas, que hoje a internet está na vida de todos nós. 

Aqui, nós temos Deputados que foram eleitos pela comunicação, um deles é o 

Ulysses, que tem um trabalho fantástico, a campanha dele foi baratíssima, trabalhou se comunicando 

com a população por meio disso. Vai ficar mais barata a sua campanha, Ulysses, porque reduziu de 

30% para 17%. É de uma importância imensa essa redução.  

A redução da energia, essa não é só o que vai melhorar na nossa conta de luz, 

porque diminuir de 27% para 17% a alíquota não é 10%, são 10 pontos, que vão significar 10% na 

conta de energia, mas significa 39% de redução do imposto do ICMS. 

Isso para setores produtivos é fantástico, o setor industrial... Somando a redução da 

energia em 39% do ICMS e a chegada da ferrovia até Cuiabá, até região Médio-Norte e Norte do 

Estado, significa um caminho muito grande para a industrialização, significa que nós estamos no 

rumo certo e será fundamental para o projeto de industrialização muito mais consistente, porque 

chega com produção mais barata. 

Nós vamos deixar o produto de Mato Grosso mais barato, estamos atuando 

fortemente nisso, reclamou-se... (TEMPO ESGOTADO)... Então, do ICMS houve um... Acharam 

que foi pouco reduzir 2% na gasolina, de 25% para 23%, e 1% no ICMS não é pouco não. É uma 

sinalização importante, o sindicato de combustíveis do Estado vem pedindo para reduzir 1% no 

combustível, no diesel há mais de 4 governos. 

O Aldo Locatelli é um defensor disso, e ele dizia a todos os governos, inclusive a 

esse do Mauro, reduza 1% que nós vamos provar que, no ano seguinte, a redução vai fazer que a 

gente possa aumentar a arrecadação, uma vez que nós vamos consumir mais, vamos vender mais 

óleo diesel aqui. 

Porque os estados vizinhos cobram menos, e continuam ainda cobrando menos. 

Mas é uma sinalização fundamental para redução dos impostos.  
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Então, ontem, o anúncio foi muito significativo para o Estado, para a 

produtividade do Estado, e eu tenho certeza que esta Casa vai votar rapidamente isso, e nós vamos 

aprovar. Parabéns ao governo Mauro Mendes por esta iniciativa de mandar para cá esse projeto.  

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Para uso da fala, Deputado Allan Kardec. 

Temos ainda 13 minutos, estão inscritos o Deputado Sebastião e o Deputado Claudinei.  

O SR. PROFESSOR ALLAN KARDEC – Presidente Max, nobres Pares, 

imprensa aqui presente, registro a presença do Sintep Mato Grosso na presença de seu presidente 

professor Valdeir, a equipe da educação de Várzea Grande, que está na luta com relação à questão 

de fechamento de escola, municipalização. 

Ontem, estive em Poconé com a equipe também lá de Poconé, recebi os diretores 

de Poconé aqui também. Nós temos dificuldade em vários municípios e quero me solidarizar com 

essa luta, Valdeir. Quero me solidarizar com essa luta, contem com a gente aqui, a Assembleia 

Legislativa é com certeza o espaço para que a gente possa fazer esse debate, sejam todos bem-

vindos, meus colegas profissionais da educação.  

Por falar em educação, Presidente, quero aqui dar uma notícia boa para Várzea 

Grande, hoje recebi esse livro, produzindo As Histórias da História de Várzea Grande, são seis 

autores e autoras eminentemente várzea-grandenses. 

O livro está já na distribuição das bibliotecas do Instituto Histórico e Geográfico e 

também da Academia Mato-Grossense de Letras, com os autores Emerson José de Souza, José 

Wilson Tavares, Maria Alice Barros, Nailza da Costa Barbosa, Rosana Fátima e Wanda Cecília. 

Uma emenda da nossa autoria que Várzea Grande capitalizou e mais um livro 

emplacado com emenda desse Deputado que vos fala.  

Infelizmente, eu venho apresentar uma Moção de Pesar pelo passamento do mestre 

Jarbas, mestre de capoeira, professor Jarbas, de Sorriso, faleceu aos 50 anos de idade, acometido de 

mal súbito cardíaco, mais um colega nosso que se foi, e tenho certeza que a comunidade da 

capoeira, a comunidade artística e cultural, hoje, perdem um grande ativista, que é o Jarbas. Que 

Deus possa confortar os seus familiares.  

E, por fim, Deputado Max, eu estive no Kuarup junto com as comunidades 

Kamayurás e Yawalapitis, especialmente no Kuarup Aritana, e estou apresentando uma indicação 

para que a gente providencie, a partir da Secretaria de Cultura, o reconhecimento do Posto Indígena 

Leonardo Vilas Boas como patrimônio histórico e cultural do Estado de Mato Grosso.  

Está abandonado o posto, está caindo literalmente o telhado, é um posto histórico 

dos irmãos Vilas Boas, especialmente o Leonardo, o irmão caçula, que faleceu nessa expedição. E a 

partir desse tombamento, a partir desse reconhecimento, nós teremos condições de fazer ali todas as 

reformas possíveis.  

No mais, fecho essa participação dizendo aos colegas da educação que nós 

estamos à disposição. Assim como, nós também estamos à disposição dessa questão da Ferrovia 

Vicente Vuolo. 

Eu estou vendo o Vuolinho ali, já assinei, já votei, e nós com certeza faremos 

justiça à lei de 1998, à lei de Wilson Santos, para dar vez e voz àqueles que vieram antes de nós, 

conte com a gente, Vuolo. Assim como, os profissionais de educação também, contem comigo e 

com a Assembleia Legislativa, a luta continua.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Deputado Sebastião Rezende.  

O SR. SEBASTIÃO REZENDE – Senhor Presidente, senhores Deputados, 

cumprimento também os servidores da Casa, todos aqueles que prestigiam esta Sessão; e aos 

servidores da educação presentes, os nossos cumprimentos.  
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Como o Deputado Allan disse, todos os amigos, todas as pessoas que conhecem a 

história do ex-senador Vicente Vuolo, saudoso senador Vicente Vuolo, sabem o trabalho que ele 

teve ao longo desses anos para que essa ferrovia pudesse acontecer e chegar até Cuiabá. 

Então, nós... E aqui temos a presença do Francisco Vuolo Filho, nosso 

companheiro, amigo, e conte aqui... Nós já assinamos, inclusive pedi para o Deputado Wilson para 

assinar junto com ele a autoria dessa lei, que é fazer justiça, então nós estamos apenas fazendo 

justiça.  

E também, senhor Presidente, eu gostaria que Vossa Excelência anotasse aí, 

Deputado Max, acerca da PEC 9/2021, só para saber se nós já podemos votar essa PEC. Essa PEC é 

de autoria da Deputada Janaina, e eu solicitei até para assinar junto com ela também, porque ela 

beneficia servidores do Detran e servidores da Politec. Então, é fazer justiça também com essa 

categoria. 

Apenas para solicitar a Vossa Excelência se já há possibilidade de votar em 

segunda, já é segunda votação, para que nós possamos já ter concluído esse processo.  

E aqui, senhor Presidente, eu trago também mais uma vez o nosso clamor, e aqui 

nós temos os nossos vereadores lá de Alto Boa Vista, e o vereador Cosme fez uma solicitação para 

construção da ponte na MT-424, que foi danificada, praticamente destruída e ficou intrafegável 

aquele trecho, ligando inclusive São José do Xingu a São Félix do Araguaia. 

Então é importante, só relembrar ao nosso secretário de Infraestrutura, secretário 

Marcelo de Oliveira, da importância da reconstrução ou da construção novamente dessa ponte na 

MT-424.  

Também ao secretário de Educação, secretário Alan Porto, nós já fizemos essa 

indicação aqui para construção de uma escola na reserva indígena ali, que vai atender três aldeias, 

foi uma solicitação do nosso companheiro Cosme e também por solicitação... (TEMPO 

ESGOTADO)... Por solicitação de todos os vereadores.  

Nós disponibilizamos uma emenda parlamentar para adquirir um ônibus para 

atender os esportistas, atender as pessoas ligadas à cultura, à comunidade religiosa ali no município 

de Alto Boa Vista e também à comunidade indígena. 

Hoje, nós temos os ônibus escolares, que infelizmente não podem fazer esse 

trabalho, então nós disponibilizamos essa emenda parlamentar para que esse trabalho possa ser feito 

ali no município de Alto Boa Vista e o município possa adquirir esse ônibus e atender a todos esses 

segmentos.  

E também, senhor Presidente, nós fizemos uma indicação no sentido de ver 

construído no município de Alto Boa Vista um conjunto habitacional pelo menos para 50 pessoas. 

Nós temos uma demanda grande ali no município e há esse clamor. Então, fica aí a nossa solicitação 

novamente para que o Governo do Estado possa nos atender.  

E deixo na mesa várias outras indicações de interesse de vários outros municípios, 

senhor Presidente.  

Muito obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Quero cumprimentar Leonardo Ribeiro, 

vereador do município de Água Boa; também Marcos Antônio, vereador do município de Água Boa; 

Demilson Augusto de Carvalho, vereador do município de Água Boa também; Heloísa Dias, escrivã 

da Polícia Civil de Água Boa. Agradecer a presença de todos vocês, sejam muito bem-vindos à Casa 

do povo mato-grossense.   

O último inscrito é o Delegado Claudinei. 

O SR. DELEGADO CLAUDINEI – Presidente, colegas Deputados, sociedade que 

nos acompanha, pessoal aqui presente.  
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Semana passada, também esteve lá com o vice-governador, que faz trabalho 

importante junto à Seduc... O vice-governador Pivetta nos atendeu junto com representantes de 

escolas estaduais de Rondonópolis, Jaciara, com essa mesma preocupação de passar essa 

transferência do ensino fundamental para os municípios. 

E a gente passou toda essa preocupação dos pais, de toda a sociedade, e o vice-

governador ficou, então, de avaliar isso daí, e ver no que ele pode ajudar, e ver a melhor saída para 

essa situação junto ao Governo do Estado.  

E concordo com aquela frase ali: “Quem fecha escolas, realmente abre prisões”, se 

30 anos, 40 anos atrás o Brasil tivesse investido forte em estrutura, investido forte nos nossos 

professores, na qualidade de educação, com certeza hoje a gente não precisaria construir mais 

penitenciária e cadeia no Brasil, eu concordo com aquela faixa ali.  

Também, senhor Presidente, fiz vários requerimentos, já de dois anos para cá, ao 

Governo do Estado, que envolve a questão de prorrogação dos últimos concursos da segurança 

pública, que já foram encerrados, homologados. E aqui nós temos, então, três publicações no Diário 

Oficial de ontem, 28 de setembro de 2021, sobre as retificações nos prazos de validade desses 

concursos. 

Três concursos aqui que eu vou citar. Após avaliação, junto do parecer da 

Procuradoria-Geral do Estado, junto à Secretaria de Planejamento e junto à Secretaria de Segurança, 

o Governo do Estado emitiu e já publicou essas retificações nos prazos de validade de concursos 

públicos da segurança pública, que era preocupação muito grande do pessoal que está aguardando 

em cadastro de reserva.  

Então, fica retificado o prazo final de validade do concurso público referente ao 

edital 001/2017, da Politec, prorrogando para 29 de abril de 2022, relativo à formação de cadastro de 

reserva para os cargos profissionais de papiloscopista e de técnico em necropsia. 

E também fica retificado o prazo final de validade do concurso 01/2018, da antiga 

SEJUDH, para o dia 8 de junho de 2023, relativo a provimento de vagas de formação de cadastro de 

reserva para os cargos das carreiras dos profissionais... (TEMPO ESGOTADO)... Então, esse é o 

concurso 01/2018, dos agentes do sistema socioeducativo. Ficou prorrogado para o dia 8 de junho de 

2023. 

E o concurso público 01/2016, da antiga SEJUDH, também a antiga SEJUDH, 

para o dia 23 de junho de 2024, relativo ao preenchimento de cadastro de reserva para os cargos das 

carreiras profissionais do sistema penitenciário, integrante da Secretaria de Estado da Segurança 

Pública. 

Então, o pessoal que estava preocupado aguardando o cadastro de reserva, assim 

também como temos aprovado na Seduc aguardando cadastro de reserva... E é outra discussão, esses 

aqui da segurança pública estão garantidos com essas prorrogações e retificações dos editais quanto 

à validade desse concurso.  

Obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Deputado Lúdio Cabral, para encerrar. Já 

falou, ah, desculpa. Lúdio, já falou, então... Está cortado, é que está a mãozinha aqui. Vamos para a 

Ordem do Dia. 

 

(AS PROPOSIÇÕES APRESENTADAS NESTA SESSÃO ESTÃO DISPONÍVEIS EM: 

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sess

aoPlenaria=7939&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dat

aFinal=&search) 

 

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=7939&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=7939&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=7939&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
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GRANDE EXPEDIENTE 

(NÃO HOUVE GRANDE EXPEDIENTE.) 

 

ORDEM DO DIA 
 

 O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Votação das indicações.  

Indicações dos Deputados Sebastião Rezende, Allan Kardec, Wilson Santos, 

Delegado Claudinei, Gilberto Cattani, Thiago Silva, Eduardo Botelho, Xuxu Dal Molin, Elizeu 

Nascimento, Faissal, Túlio Fontes, Max Russi, Lúdio Cabral, João Batista, Valdir Barranco e 

Janaina Riva.  

Em discussão as indicações. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam 

como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Requerimento de urgência urgentíssima do Deputado Wilson Santos juntamente 

com o Deputado Sebastião Rezende, que dá o nome de Ferrovia Estadual Senador Vicente Emílio 

Vuolo à primeira ferrovia estadual de Mato Grosso.  

Em discussão... Para discutir, Deputado Wilson Santos.  

Quero avisar a todos os Deputados que o primeiro projeto a ser votado vai ser o 

projeto da LDO. 

O SR. WILSON SANTOS – Presidente, obrigado.  

Primeiro, eu quero parabenizar aqui a presença do movimento comunitário 

cuiabano, saúdo aqui o presidente da Femab, meu amigo que me ajudou a governar Cuiabá, Walter 

Arruda, em nome de você, Walter, quero cumprimentar todas as presidentes, todos os presidentes, 

meu amigo Edil Martins, Augusto Taques, a velha guarda do movimento comunitário, os mais 

jovens. 

É assim que se faz, não adianta ficarmos esperando aqui, que as coisas vão cair do 

céu, que não existe esse tempo. Cair do céu só maná, quando Moisés comandou o povo de Deus por 

40 anos pelos desertos. Não cai mais maná, nós temos que ir à luta, a todo momento os nossos 

direitos são questionados, são pressionados.  

Saudar também aqui o filho desse extraordinário ser humano, com quem tive o 

privilégio de conviver, Vicente Emílio Vuolo. Sou do tempo, Deputado Elizeu, em que o Vuolo era 

zombado em Cuiabá, ele era objeto de gozação, de sátira, porque ele acreditava numa ideia, um 

homem que acreditou que era possível um dia dotar Mato Grosso de um novo modal de transporte 

de cargas e de pessoas, ele lutou como um desesperado. 

As pessoas não entendiam como que aquele homem podia propor ferrovia para um 

Estado que não tinha produção nenhuma, para um Estado que tinha 0,01% do PIB nacional, para um 

Estado que tinha menos de 1 milhão de habitantes. 

Ele dizia que era possível sim transformar Mato Grosso, transformar o grão em 

saúde, segurança, educação, que era possível construir um novo tempo para nossos filhos e netos, 

que era possível sim, mesmo distante dos portos, fazer com que aqui houvesse distribuição de renda, 

que os mais pobres tivessem o mínimo para viver, que era importante Mato Grosso ter uma ferrovia. 

E era objeto de gozação e de piadas, ao ponto, Deputado Cattani, que diziam, 

quando o noivo ficava enrolando muito a moça: “Quando é que você vai casar? Ah, quando chegar a 

ferrovia do Vuolo”. “Quando é que você vai me pagar? Ah, quando chegar a ferrovia do Vuolo”. 

Tudo suportava, calado, sem agredir ninguém, humilde, sempre legitimado pelas 

urnas, renovados seus mandatos, foi promotor de Justiça, Deputado Estadual nesta Casa, eleito, 

reeleito prefeito da Capital, senador da República, deputado federal.  
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E hoje, Deputado Thiago, em vez de estarmos nós aqui a discutir os benefícios que 

essa ferrovia trará a Mato Grosso, os milhares e milhares de empregos que essa ferrovia trará ao 

nosso povo, o produto interno bruto, a atração de capital nacional e internacional, estamos nós aqui, 

parlamentares, executivos, profissionais da mídia, discutindo o nome da ferrovia. 

Não tem porque discutir nome, o nome já existe, há mais de 20 anos já existe o 

nome, reconhecido... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Continua em discussão. Em votação... Os 

Deputados querem votar a LDO, Wilson. Você já fez um belo discurso, belo pronunciamento, como 

sempre sua fala foi brilhante.  

Você tinha falado que era só um antes, foram três. Um minuto, não vou abrir mais 

exceção para você. 

O SR. WILSON SANTOS – Presidente, obrigado. Está muito generoso hoje, 

agradeço.  

O senhor, quero dizer a vocês líderes, foi o primeiro Deputado que eu procurei, 

que assinou o requerimento de urgência urgentíssima. Em seu nome, Max, muito obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Em discussão... Para discutir, Deputado 

Carlos Avallone.  

O SR. CARLOS AVALLONE – Olha, a todo movimento que está aqui, ao Vuolo, 

as palavras do Wilson são minhas também, ok? Um abraço.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Em votação. Os Deputados favoráveis 

permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Retirada de propositura... O Wilson pediu para a gente falar que foi aprovada a 

dispensa de pauta, isso é o trâmite... Aprovação rápida, de urgência urgentíssima, desse projeto 

dentro da Casa. Então, se tudo caminhar, tem tudo para ser votado na próxima Sessão.  

Determina retirada do Projeto de Resolução nº 156/2021, do Deputado Paulo 

Araújo.  

Em discussão, em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão. Os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Requerimento de convocação do secretário de Estado de Educação, Alan Resende 

Porto, na audiência pública do dia 14 de outubro, às 9h, na Sala Oscar Soares, com transmissão 

remota, on-line, para discutir os efeitos do Decreto nº 723/2020. Requerimento do Deputado Valdir 

Barranco.  

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão. Os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Pedido de audiência pública do Deputado Eduardo Botelho, com coautoria do 

Deputado Wilson Santos, convocação de audiência pública a ser realizada no dia 5 de novembro de 

2021, às 9h, na Sala das Comissões Deputada Sarita Baracat, para discutir a extração e 

comercialização de minhocas em Mato Grosso.  

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão. Os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Pedido de audiência pública do Deputado Valmir Moretto, com coautoria do 

Deputado Gilberto Cattani, audiência pública virtual que será realizada no dia 28 de outubro de 

2021, às 14h, na Sala das Comissões, para tratar da Lei do Falso Queijo e os malefícios da 

substituição do queijo e outros produtos lácteos por análogos.  

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão. Os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  
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Requerimento de Sessão Especial. Lembrando que todo Deputado tem direito de 

pedir duas Sessões Especiais por cada semestre e, quando for liberado o plenário para Sessão 

Especial, nós vamos pedir que sejam utilizados apenas 50% do plenário em virtude da pandemia 

ainda.  

Então, requerimento do Deputado Lúdio Cabral, de Sessão Especial a ser realizada 

no dia 16 de novembro de 2021, às 16h, no Plenário das Deliberações Deputado Renê Barbour, com 

a utilização do sistema de deliberação remota.  

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão. Os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Pedido de informação do Deputado Valdir Barranco ao secretário Rogério Gallo. 

Pedido de informação do Deputado Xuxu Dal Molin ao Governo Federal, sobre a 

concessionária Rota do Oeste.  

Pedido de informação do Deputado Wilson Santos à Metamat. 

Pedido de informação do Deputado Allan Kardec ao governador Mauro Mendes.  

Pedido de informação do Deputado... Requerimento do Deputado Max Russi por 

ato de bravura.  

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão. Os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovados. Vão ao Expediente.   

Moções de congratulação do Deputado Xuxu Dal Molin.  

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão. Os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovadas. Vão ao Expediente.  

Moção de Solidariedade do Deputado Túlio Fontes.  

Moção de Solidariedade, em discussão. Solidariedade, apoio ao colega 

parlamentar deputado federal Dr. Leonardo, que recentemente fraturou o fêmur, estando 

impossibilitado de exercer funções parlamentares. 

Lembrando que o deputado federal Dr. Leonardo foi deputado junto com a gente 

no mandato passado, fazendo um grande mandato nesta Casa.  

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão. Os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovada.  

Moção de Louvor do Deputado Gilberto Cattani.  

Em discussão... À comunidade surda em alusão ao Dia Nacional do Surdo. 

Em discussão. Em votação. Os Deputados... Para discutir, Deputado Lúdio 

Cabral... É para discutir? Não entendi a mão levantada.  

Para discutir, Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Senhor Presidente, na verdade só para fazer uma 

lembrança aqui e uma cobrança. Nós estávamos transmitindo a Sessão com libras. Não sei se está 

acontecendo hoje, tá?  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Continua, todas as Sessões, inclusive foi o 

contrato...  

O SR. LÚDIO CABRAL – Presidente, precisa estender isso a convocações, 

audiências públicas, Sessões Especiais.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – ...obrigado, Deputado Lúdio. 

Em discussão a Moção de Louvor do Deputado Gilberto Cattani. 

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão. Os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovada.  

Moções de Aplausos do Deputado João Batista, do Deputado Gilberto Cattani, do 

Deputado Elizeu Nascimento e do Deputado Paulo Araújo.  
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Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão. Os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovadas.  

Moções de Pesar da Deputada Janaina Riva, do Deputado Xuxu Dal Molin, do 

Deputado Wilson Santos e do Deputado Allan Kardec.  

Em discussão as Moções de Pesar. Em votação. Os Deputados favoráveis 

permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovadas. 

Vamos à votação da LDO.  

Peço a conferência do quórum. Temos um quórum pequeno de forma virtual, mas 

um grande quórum presencial. 

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 449/2021, Mensagem nº 80/2021 (DE 

AUTORIA DO PODER EXECUTIVO, EM 2ª DISCUSSÃO), que dispõe sobre as diretrizes para a 

elaboração da Lei Orçamentária de 2022 e dá outras providências. O parecer é favorável da 

Comissão de Fiscalização e Acompanhamento da Execução Orçamentária, acatando as Emendas 

nºs 2, 10, 16, 28, 67, 68, 69, 70, 71, 74 e 75 e rejeitando as Emendas nºs 4, 26, 29, 31, 34, 36, 37, 

40, 42, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 72 e 73. Com parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça 

e Redação, acatando as Emendas nºs 67, 68, 69, 70, 71, 74 e 75 e pela prejudicialidade das 

Emendas nºs 61, 62, 63, 64, 65, 66, 72 e 73. 

Em discussão a LDO...  

Para discutir, o Deputado Lúdio Cabral, lembrando que não cabe mais vista.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Obrigado, Presidente.  

Eu quero, na verdade, recuperar a discussão que nós iniciamos na Sessão passada 

sobre o que significa, o que representa esse projeto de lei de diretrizes orçamentárias encaminhado 

pelo governador do Estado.  

Primeiro, padece de um erro, um vício de origem gravíssimo, que é o de 

subestimar a arrecadação, subestimar a receita do Estado de Mato Grosso para o ano de 2022. Mato 

Grosso fechará o ano de 2021 com uma arrecadação muito superior à arrecadação que o Governo 

prevê no ano de 2022.  

Já no ano de 2020 o orçamento previa 20 bilhões de receita e o Estado realizou 23 

bilhões e 500 milhões de receita, isso graças à lei que a Assembleia aprovou no mês de julho, que 

alterou a lógica de cobrança do ICMS de Mato Grosso, não corrigiu injustiças tributárias, penalizou 

severamente o conjunto da população com confisco de ICMS, porque a alíquota padrão deveria ser 

sempre de 17%, e nós temos uma série de serviços e produtos com alíquota muito superior a isso 

no nosso Estado. 

A arrecadação elevou, em 2020, 3 bilhões e 500 milhões. O Governo deixou no 

caixa 3 bilhões e 900 milhões para gastar como lhe conviesse. Esse orçamento que está 

acontecendo no ano de 2021 também subestima receita, fecharemos muito provavelmente com 

mais de 27 bilhões de receita em 2021, e a proposta que o governador encaminha para 2022 trata 

apenas de 24 bilhões de reais. 

Esse tema deveria ter sido debate da Comissão de Orçamento, porque nós 

deveríamos, primeiro, devolver o projeto ao governador para que ele encaminhasse à Assembleia 

um projeto com as estimativas corretas da receita para o ano de 2022. 

Segundo, mantém privilégios para os gigantes da economia e continua 

sacrificando a realização dos direitos da nossa população por meio daqueles serviços públicos que 

a população precisa receber com qualidade no Estado.  

Nós temos trabalhadores da educação, comunidades escolares mobilizados hoje 

na Assembleia contra a maldade do Governo do Estado de fechar, de extinguir escolas estaduais 

sem qualquer debate com as comunidades escolares, abandonando as crianças que dependem da 
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educação pública estadual sem qualquer diálogo com as comunidades, procurando seduzir, 

tencionar, forçar municípios a assumirem responsabilidades que o Estado tem o dever de 

compartilhar por aquilo que está previsto na nossa Constituição. 

Outro erro sem precedentes: estabelecer uma previsão de inflação para 2022... 

(TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Um minuto a mais para o Deputado Lúdio 

Cabral.   

(O SR. WILSON SANTOS SE POSICIONA NA TRIBUNA DE DEBATES.) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Deputado Wilson, você está inscrito?  

O SR. LÚDIO CABRAL – Obrigado, Deputado Max Russi. 

Outro erro gravíssimo, ao trabalhar com a previsão de inflação para 2022 muito 

abaixo do que é a realidade. Não tem sentido você projetar a inflação de 5%, 6%, quando hoje a 

inflação já passa de 10% no Estado de Mato Grosso. Isso tem reflexos severos sobre os servidores 

públicos estaduais. Não tem sentido. 

Nós vamos debater no destaque que pediremos, Presidente, e já quero adiantar 

que vou pedir destaque nas Emendas nºs 64 e 65 no início da votação. Se a minha conexão falhar, 

por favor, me assegure esse destaque. 

Não tem sentido trabalhar com a previsão de revisão geral anual de salários 

abaixo do índice de inflação de 2021, que será de no mínimo 10%, no mínimo 10%, se 

considerarmos a inflação dos últimos 12 meses.  

Qualquer revisão abaixo disso... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Lúdio Cabral, só para registrar, você 

pediu destaque nas Emendas nºs 64 e 65. Só isso, não é? Correto.  

Deputado Wilson Santos.  

O SR. WILSON SANTOS – Senhor Presidente, não quero ser injusto com 

nenhum governador da história de Mato Grosso; mas, da história recente, o último governador que 

conseguiu investimento com recurso próprio foi Dante Martins de Oliveira. 

Dante conseguia quase 20% das receitas correntes líquidas para investimento no 

Estado. Depois de 2 décadas, Dante já está morto e enterrado há 15 anos, depois de 2 décadas, 

reaparece um governo que consegue colocar as finanças em dia no Estado. 

Salários rigorosamente em dia, fornecedores em dia, mais de 3 bilhões de reais em 

caixa, investimentos em pavimentação asfáltica jamais visto, um conjunto de centenas de pontes de 

concreto. Aqui mesmo, embaixo da nossa barba, está saindo uma ponte com 380 metros, mais uma 

atravessando o lendário Rio Cuiabá para ligar Cuiabá até Várzea Grande. 

E depois de quase 20 anos o Governo apresenta uma LDO em que 15% das 

receitas correntes líquidas serão devolvidas ao cidadão, ao contribuinte, ao povo.  

Eu só deixo aqui, para encerrar minha fala, uma sugestão: o orçamento tem que 

ser feito diferente, de trás para frente. Primeiro, o Governo estabelece o percentual que quer 

investir na sociedade, primeiro, 15%, 17%, 18%, 20%, ou mais, e depois acerta as contas para 

dentro.  

O que sempre fizeram aqui foi o contrário. Primeiro, vamos ver quanto é que se 

gasta com a máquina; se sobrar, investimos para o povo; se sobrar, fazemos hospital; se sobrar, 

construímos escola; se sobrar, fazemos pavimento; se sobrar, fazemos pontes.  

É o contrário! Primeiro, estabelece quanto o povo, o cidadão, que paga impostos, 

tem direito de receber e depois a conta tem que ser ajustada dentro de casa. Reduzir gastos com 

diária, com combustível, com energia elétrica, extinguir secretarias de Estado, diminuir os cargos 

comissionados, diminuir os cargos políticos, assim que se faz um orçamento moderno.  
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Ainda não foi possível, mas parabéns, parabéns ao Estado, manda para cá uma 

LDO histórica, só comparável aos tempos de Dante Martins de Oliveira. 

E vamos, então, Presidente, à votação dos destaques.  

Obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Continua em discussão... Deputado Allan 

Kardec. 

O SR. PROFESSOR ALLAN KARDEC – Presidente Max Russi, eu gostaria de 

pedir destaque na Emenda nº 72, que trata sobre... 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Destaque concedido.  

O SR. PROFESSOR ALLAN KARDEC – ...que trata sobre os pequenos 

municípios, Deputado Max. 

Botelho, nós temos bons programas de convênio direto com o Governo do Estado, 

convênio de pontes, convênio de asfalto, mas os municípios, especialmente os daqui da Baixada 

Cuiabana, não têm condições de conveniar, os municípios não têm certidão negativa e aí ficam 

mais pobres ainda. 

Se eu não consigo conveniar e tem um jeito de investir no município, porque eu 

faço com que ele tenha obrigatoriedade de estar em dia com tudo, eu faço com que ele perca ainda 

mais competitividade e faz com que a população que mora num município como esse se 

empobreça ainda mais. 

Se tenho um programa que posso colocar apenas para município que está 100%, 

vou diminuir ainda mais a diferença entre os municípios pobres e os municípios ricos.  

Mato Grosso, infelizmente, ainda é uma ilha de prosperidade para poucos 

municípios, a grande maioria deles, aqueles com menos de 20 mil eleitores, ainda continua sem 

nenhum tipo de auxílio. E essa emenda, a 72, nos dá o direito de ao menos fazer essa discussão e 

justiça com aqueles mais pobres. 

 Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Realmente é uma bela emenda, Allan. 

Parabéns!  

Continua em discussão. Não havendo quem queira discutir, vou colocar em 

votação o projeto da LDO e após os destaques. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam 

como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado com o voto contrário do Deputado 

Lúdio Cabral.  

Aprovado com 1 voto contrário, do Deputado Lúdio. A LDO está aprovada.  

Vamos à votação dos destaques. Primeiro destaque a ser votado, destaque da 64.  

Emenda nº 64. 

“Adiciona o art. 50-A ao Projeto de Lei nº 449/2021, com a seguinte redação:  

‘Art. 50-A O Poder Executivo deverá garantir na lei orçamentária de 2022 limites 

orçamentários para assegurar a isenção de contribuição previdenciária aos aposentados e 

pensionistas até o limite máximo estabelecido para os benefícios do Regime Geral de Previdência 

Social, conforme dispõe o § 18 do art. 40 da Constituição Federal.’” 

Em discussão a Emenda nº 64... Para discutir, Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Senhor Presidente, essa emenda diz respeito ao debate 

inacabado ainda da correção da injustiça sem precedentes que foi feita com aposentados e 

pensionistas no Estado de Mato Grosso, que passaram a ser confiscados em suas aposentadorias e 

pensões em 14% sobre tudo aquilo que recebem acima de um salário mínimo.  

Essa novela é uma novela longa, este ano a Assembleia aprovou uma alteração 

nessa legislação que reduziu parte do confisco para aqueles aposentados e pensionistas que 
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recebem até 9 mil reais, assegurando isenção até 3.300 reais. Isso traria, colegas Deputados, um 

ganho, um ganho não, uma retomada de 305 reais do que vinha sendo confiscado pelo Governo do 

Estado.  

Eu não sei se todos sabem, mas sobre isso incide imposto de renda retido na fonte 

e o Governo toma de volta, desses 305 reais, quase 100 reais. Portanto, a redução do confisco que a 

Assembleia aprovou agora há poucos meses é de apenas 200 reais para o conjunto dos aposentados 

e pensionistas. 

E nós precisamos corrigir em definitivo essa injustiça, acabando com o confisco. 

A arrecadação do Estado só se amplia a cada ano. As condições para assegurar fontes para sustento 

da Previdência estão a nossa disposição e não há a necessidade de cometer essa maldade com 

aposentados e pensionistas.  

Essa emenda que apresentei na LDO tem um objetivo só, que é o objetivo de 

assegurar no orçamento de 2022 recursos para que acabemos de vez com o confisco de 

aposentadorias e pensões, passando a assegurar isenção de 14% sobre toda remuneração de todos 

os servidores até o teto do INSS, que é isso que fará justiça aos aposentados e pensionistas 

servidores do Estado de Mato Grosso.  

Então, eu peço, colegas, apoio a essa emenda para que em 2022 façamos esse 

debate e alcancemos a correção da injustiça que foi feita com aposentados e pensionistas em Mato 

Grosso.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Continua em discussão... Para discutir, 

Deputado Paulo Araújo.  

O SR. PAULO ARAÚJO – Obrigado, Presidente Max, nobres Deputados, 

servidores públicos do Estado de Mato Grosso, cumprimento em especial a todos vocês. 

Eu também sou servidor público e na fala do nobre colega Deputado Lúdio 

Cabral... Deputado Presidente, nobres Deputados, estão aqui os Deputados Wilson, Dilmar, 

Eduardo Botelho.  

Nós sabemos, Botelho, nosso 1º Secretário, Deputado Wilson, que já foi prefeito, 

talvez seja o mais experiente aqui, talvez o mais experiente entre nós, que a maior luta de nós 

servidores públicos, sem dúvida alguma, é termos o melhor cenário futuro, Deputado Wilson.  

É lógico lutamos para isso e é uma luta de conquistas, Deputado Allan Kardec, e 

todas as vezes que nós travamos as lutas aqui no plenário... E temos que admitir que estamos num 

número insuficiente para conseguir emplacar qualquer tipo de emenda aqui na Assembleia, eu digo 

nós, nós Deputados que temos a bandeira do serviço público. 

Recentemente, na questão da Previdência, nós tivemos sete votos, oito votos. 

Então, em toda construção visando trazer algo a mais aos nossos valorosos servidores públicos, nós 

temos que compor, fazer as composições, conversar, e conversar muito, principalmente com os 

Deputados que representam outros segmentos. 

Temos que entender isso também, fazer a leitura do ambiente, entender que há 

Deputados, por exemplo, que defendem os empresários, e os empresários, às vezes, Deputado 

Wilson, são contra os posicionamentos que fazemos aqui a favor do serviço público. 

Há Deputado que representa o comércio. Eu, por exemplo, em todos os 

momentos, sempre me coloquei em defesa do serviço público, do servidor público, até porque eu 

sou servidor público, e temos que entender que a dinâmica desta Casa é de construção.  

Então, com relação à RGA, depois de muita luta, muita articulação, conseguimos 

emplacar mais 1%. É o suficiente? Não. É isso que eu quero, Allan? Não. Eu quero, logicamente, a 

reposição total da inflação. Nós conseguimos 1% e vamos lutar incansavelmente, e é degrauzinho... 
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Articulou e conseguimos um, Wilson, Líder do Governo, vamos lutar para na hora 

que conseguiu um, colocou, vamos negociar de novo com o Governo para atingir a reposição 

inflacionária total.  

Da mesma forma, a valorização de outras categorias, Allan. Não dá para nós, que 

representamos... Vossa excelência, por exemplo, é um legítimo representante da educação, o povo 

olha para você, olha para a educação; olha para mim, olha para a saúde; olha para o Wilson, olha 

para a educação e para outros. 

Vamos continuar lutando incansavelmente, conseguimos abrir as portas do 

Governo para negociação de algumas categorias que realmente precisam. 

É a mesma coisa olhar para o Deputado João Batista e não ver socioeducativo, o 

sistema prisional. São categorias que realmente precisam dessa articulação... (TEMPO 

ESGOTADO)... Só mais um minuto. 

O que eu quero dizer para todos os servidores, e eu sou servidor também, é que 

todas as conquistas, todos os avanços que fazemos nesta Casa é com muita articulação. 

Infelizmente temos seis, sete Deputados, estou falando especificamente na questão dos servidores, 

mas vamos continuar lutando, articulando, assim que conseguirmos algo, vamos trabalhar sempre 

para conseguir o maior ajuste possível para os servidores públicos. 

Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Continua em discussão... 

O Sr. Wilson Santos – Para discutir, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – ...vou colocar mais você e mais um no 

máximo para discutir.  

O SR. WILSON SANTOS – Ok, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Deputado Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS – Obrigado, Presidente.  

Só para fazer dois registros históricos aqui, para que as coisas possam ser 

colocadas nos devidos lugares. Quem iniciou a tributar a Previdência sobre inativos no Brasil foi 

Lula, por meio da Emenda nº 41/2003. Eu era deputado federal em Brasília e até então os inativos 

não eram tributados em relação à Previdência. É preciso desse dado histórico para colocar as coisas 

nos seus devidos lugares.  

Segundo, quando passei pela Prefeitura de Cuiabá, eu não descontei nada, zero, da 

Previdência dos inativos. Nos 5 anos e 3 meses que governei Cuiabá, o inativo, seja ele aposentado, 

seja ele pensionista, não tinha 0,1% de desconto. Nada!  

Na Emenda nº 41, do presidente Lula, que tributava inativo, votei contra essa 

emenda. Votei contra essa emenda, senhor Presidente. 

Nesse destaque do Deputado Lúdio Cabral eu vou acompanhá-lo, senhor 

Presidente. São alguns poucos e vou acompanhar nesse voto do Deputado Lúdio Cabral, mas era 

preciso deixar claro aqui, inclusive ao Deputado Lúdio, que foi justamente o presidente Lula e o PT 

que tributaram sobre aposentados e pensionistas pela primeira vez neste País.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Último inscrito contra agora, no caso, o 

Deputado Botelho.  

O SR. EDUARDO BOTELHO – Bom, eu quero fazer a seguinte colocação aqui: 

a emenda do Deputado Lúdio... A defesa que ele faz é uma defesa muito bonita, muito... É o que 

todos gostaríamos, mas nós trabalhamos num acordo feito com o Governo do Estado para nós 

fazermos alguns avanços na Previdência, e esse avanço foi construído, como Paulo falou aqui, em 

cima de muita negociação, em cima de números que nós passamos meses negociando.  
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Então, nós fechamos aqueles valores que estão lá, que são pequenos, não é o 

ideal? Não é, mas foi o que nós conseguimos a base de muita negociação aqui, em que estavam os 

servidores defendendo os professores, o Allan Kardec, Paulo Araújo, Elizeu Nascimento, Wilson 

Santos, todos participaram desse debate. 

Então, seria incoerente nós acabarmos uma negociação, fecharmos isso e nós 

chegarmos aqui e votarmos algo diferente, não seria... Nós perderíamos até a nossa credibilidade 

para futuras negociações. 

Parabenizo o Deputado Lúdio pela proposta, pela iniciativa; mas, para manter a 

coerência, nós temos que manter o que nós combinamos lá atrás.  

Então, é isso, eu quero encerrar dizendo a todos que nós vamos continuar, sempre, 

buscando o diálogo, como Paulo falou. Tem uma ala aqui que defende? Tem. Mas não é que tem 

uma ala a favor e uma ala contra, é que nós temos que buscar o equilíbrio. É para isso que nós 

estamos aqui, sempre para fazer essas mediações.  

Então, é isso, Presidente, vamos para a votação.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Em votação. Os Deputados favoráveis à 

emenda se manifestem. Os contrários permaneçam como estão. (PAUSA) Quem vota favorável à 

emenda se manifesta. Quem vota contrário permaneça como está. Quantos votos aí, Zé? (PAUSA)  

Com 9 votos, a emenda foi rejeitada. Serão registrados os nomes.  

Emenda nº 65, lembrando que vão discutir dois a favor e dois contrários.  

“Modifica o art. 52 do Projeto de Lei nº 449/2021, que passa a ter a seguinte 

redação: 

‘Art. 52 A revisão anual da remuneração dos subsídios dos servidores e 

empregados públicos civis e militares, ativos, inativos e pensionistas do Estado de Mato Grosso, no 

exercício de 2022, observará o disposto no inciso X do art. 37 da Constituição Federal, bem como 

as normas estaduais vigentes no decorrer do exercício a que se refere, em especial a Lei nº 8.278, 

de 30 de dezembro de 2004, e não será inferior ao Índice Nacional de Preços ao Consumidor 

(INPC) apurado no ano de 2021.’” 

Em discussão... Para discutir, Deputado Lúdio Cabral. 

O SR. LÚDIO CABRAL – Presidente, primeiro, se nós temos quórum para votar, 

nós temos quórum para aprovar as emendas, que precisa de decisão do Parlamentar de votar 

favorável as emendas. 

E as emendas que eu apresentei tratam de realizar direitos de parcelas importantes 

da nossa população. No caso dos aposentados e pensionistas, só lembrar aos colegas Deputados 

que, nesse diálogo que foi feito com o Governo para essa revisão parcial do confisco, ficou 

acordado pela base do Governo, não por mim, pela Oposição, que em 2022 esse debate voltaria a 

ser feito para que o conflito fosse corrigido de vez. 

Só para fazer essa lembrança, pelo compromisso dos Deputados que negociaram 

aquela proposta que foi aprovada, de revisão parcial do conflito, e em 2022 fazer o debate para 

acabar de vez com o conflito. Para isso, precisa de previsão na lei de diretrizes orçamentárias... 

(FALHA NA TRANSMISSÃO)...  Foi por isso que eu apresentei a emenda, infelizmente não foi 

aprovada. 

Depois, Presidente, seria importante também nas votações contar os votos, citar os 

nomes dos Deputados, porque eu fiquei no suspense danado, achei inclusive que a gente tinha 

ganhado a votação, tá! Por favor, cite os nomes. 

Entrando no debate da RGA, da revisão geral anual do salário, não existe essa 

história de que o debate está encerrado, não está encerrado enquanto não votar a LDO e enquanto 

não votar a lei orçamentária anual.  
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E volto a dizer: o governador está trabalhando com uma receita, com uma 

arrecadação subestimada para o ano de 2022, porque ela será muito superior ao que está previsto 

nessa proposta de lei de diretrizes orçamentárias. O que será realizado em 2021 será 3 bilhões 

superior ao que o governador prevê para 2022. Nós vamos fechar o ano com menos de 40% da 

receita corrente líquida destinada a pagamento de pessoal. 

Há uma perda de remuneração dos servidores públicos por corrosão inflacionária 

nos últimos quatro anos de 21%, de 21%, houve uma correção de 2% este ano. Mas, se no ano que 

vem a revisão geral anual do salário for inferior ao Índice Nacional de Preços ao Consumidor, que 

hoje já está em mais de 10% dos últimos 12 meses, nós estaremos aprovando uma LDO, uma lei 

orçamentária e uma RGA que ampliará as perdas dos servidores públicos. 

Se hoje a perda acumulada em quatro anos é de 20%, ano que vem essa perda será 

mais do que... (FALHA NA TRANSMISSÃO)... Obrigado, Presidente, por esse minuto. 

Então, assim, se até agora, nos últimos quatro anos, a perda inflacionária, perda 

real de ganho dos servidores públicos foi de 20%. Em 2022, se for feita a revisão geral anual do 

salário por aquilo que está previsto nesse projeto do governador, as perdas se ampliarão de 20% 

para 25% em 2022. 

Portanto, esse debate não pode, de forma alguma, estar encerrado. Nós temos que 

fazê-lo agora, aprovar a emenda, peço a consciência dos colegas para aprovarmos essa emenda e 

depois na lei orçamentária anual. E, ano que vem, o debate concreto da revisão geral anual de 

salários. 

 Eu gostaria de poder debater também o destaque aqui das propostas de colegas 

Deputados que preveem reajuste para as categorias que têm perdas acumuladas maiores. E volto a 

dizer: Mato Grosso terá todas as condições de fazer isso, e não é por uma questão corporativa, é 

porque... (TEMPO ESGOTADO)  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Só o autor, Deputado Lúdio, que pode 

pedir destaques das emendas por ele propostas.  

Continua em discussão. Em discussão, vamos à votação. Os Deputados favoráveis 

à emenda se manifestem. Os contrários permaneçam como estão. Deputados Paulo, Faissal, 

Ulysses, três; Claudinei, quatro; Thiago, cinco; Lúdio, seis; Barranco, sete; Allan, oito; Deputado 

Elizeu Nascimento, nove; Deputado João Batista, dez. 

Contar de novo, Lúdio Cabral, Valdir Barranco, Elizeu Nascimento... Deu nove 

aqui, acho que eu contei errado. Vamos lá. Paulo, Faissal, Ulysses, Thiago, Lúdio, Barranco, Allan, 

Elizeu e João Batista. Faltou... Ah! Claudinei, tá certo, dez. 

Com 10 votos, a emenda foi reprovada.  

Vamos à Emenda nº 72. 

“O Projeto de Lei nº 449/2021 passa a vigorar com a seguinte redação: 

‘Art. 62 As transferências voluntárias de recursos do Estado para os municípios, 

consignados na lei orçamentária, serão realizadas mediante convênio, independentemente do ente 

beneficiário estiver inadimplente.  

§ 1º O repasse para o ente que esteja inadimplente somente poderá ocorrer para os 

municípios que tenham até 20 mil habitantes.  

§ 2º Municípios inadimplentes que tenham mais de 20 mil habitantes não poderão 

receber transferências voluntárias de recursos do Estado.’” 

Em discussão... Para discutir, Deputado... O Lúdio está inscrito para discutir essa 

emenda? Deputado, vamos começar, então, por você, é isso? 

Deputado Allan Kardec, o primeiro a discutir.  

O Sr. Lúdio Cabral – Não, senhor Presidente, eu pedi uma Questão de Ordem... 
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O SR. PROFESSOR ALLAN KARDEC – Obrigado, Presidente Max. 

Eu vou ser simples, porque acho que eu tenho, eu vou ter uma série de colegas que 

vão fazer essa defesa. Quase 100% dos nossos Deputados são Deputados municipalistas, que vão 

aos municípios, especialmente aos municípios pequenos, e sabem na realidade a dificuldade de 

buscar um convênio, muitas vezes há um programa, vou dar um exemplo aqui, de ponte com a 

Sinfra, mas o município precisa ter um milhão de certidões para conseguir.  

Então, a gente precisa facilitar os recursos que hoje o Estado tem para os 

municípios pobres, para os municípios pequenos, aqueles menores de 20 mil habitantes. É simples. 

Uma emenda simples, de uma lauda, que vai fazer justiça com aqueles que mais precisam.  

Obrigado, Presidente, peço aprovação de todos os Deputados.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Continua em discussão, Deputado Paulo 

Araújo.  

O SR. PAULO ARAÚJO – Presidente Max, nobres Deputados, eu quero aqui, 

Deputado Allan, parabenizar vossa excelência, que é a redenção principalmente dos municípios 

mais pobres do Estado de Mato Grosso. 

Aqui na Baixada Cuiabana, por exemplo, há vários municípios inadimplentes, que 

assumiram gestões anteriores... Vou citar aqui o exemplo de Barão de Melgaço, se Barão de 

Melgaço não tiver ajuda do Governo do Estado, a situação lá só vai piorar. A exemplo de Santo 

Antônio, de Bom Jesus, de Serra Nova Dourada, de Porto Estrela, dos municípios mais pobres. 

Essa emenda, Deputado Allan, é redenção, inclusive para o Governo do Estado, 

que tem muitos recursos financeiros, graças a Deus, em caixa para poder fazer os investimentos, e 

fica inviabilizado a celebração de convênios com muitos municípios, Botelho, porque os municípios 

não têm certidão negativa. 

E nós precisamos dar esse gás a mais aos municípios, aproveitando esse boom, 

igual o Deputado Wilson Santos fala, o boom... Em 20 anos, o Governo nunca teve tantos recursos 

financeiros para investir nos municípios.  

Eu peço aqui encarecidamente... E desde já parabenizo o Deputado Allan Kardec 

por essa iniciativa, hoje, por exemplo, recebi três prefeitos, os três prefeitos com dificuldade de 

certidão negativa, e prefeitos pobres, Botelho, até brinco, nós, a galera dos olhos pretos... A maior 

parte desses municípios são nós aqui, os mato-grossenses, municípios antigos, que não têm renda, 

Deputado Max. 

Esses municípios, a maioria, não têm renda, são municípios pobres, nós vamos 

viabilizar o Governo a celebrar, porque a vontade do governador é fazer com que esses recursos 

financeiros cheguem na ponta, e que fica impossibilitado por conta das amarras jurídicas de falta de 

certidão negativa.  

Deputado Allan, conte conosco, que essa é uma ação que vai melhorar e muito as 

ações por parte do Governo nos municípios. Obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Ó, são dois favoráveis e dois contrários. 

Vou abrir uma exceção, Deputado Botelho. 

O SR. EDUARDO BOTELHO – Só para encerrar, bem rápido. Eu acho que todos 

podemos votar a favor dessa emenda, é uma emenda que ajuda os municípios pequenos, é uma 

reivindicação desses municípios para nós. 

Então, só para ser bem rápido, vamos todos aí fazer o empenho para aprovar essa 

emenda, Deputado Cattani, todos aí.  

Obrigado.  
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O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Bom, como é uma emenda municipalista, 

uma emenda importante, vou abrir exceção. Deputado Cattani, para uso da fala, e também está 

inscrito o Deputado Lúdio Cabral para a discussão.  

O SR. GILBERTO CATTANI – Obrigado, senhor Presidente. 

Eu só quero lembrar aqui, senhor Presidente, que nós fizemos um requerimento 

nesta Casa para criar duas regiões metropolitanas, a região metropolitana de Rondonópolis e a 

região metropolitana de Sinop. A gente sabe que não depende do Parlamento, mas depende do 

Governo Estadual.  

Nós temos visto lá em Sinop a grande dedicação do Roberto Dorner, prefeito, em 

articulação com o Governo do Estado e talvez isso aconteça. A região metropolitana já abrange essa 

questão muito bem colocada por essa emenda do Allan Kardec.  

Se nós criarmos as regiões metropolitanas, todo o orçamento é visto de uma forma 

macro, ele vai inclusive atender de igual para igual todos os municípios, tanto os municípios maiores 

quanto os menores. Isso em âmbito estadual e federal também. 

Então, só para ressaltar aqui e dizer que a emenda do Deputado Allan é muito 

bem-vinda. Acho que os municípios têm que ser, sim, reconhecidos, é lá onde tudo acontece, é no 

município onde as pessoas vivem, não é no Estado, eu digo Estado como Poder.  

Então, sou favorável a essa emenda, mas venho aqui para ressaltar que as regiões 

metropolitanas são importantes, inclusive deveremos criar mais no Estado, para que isso possa de 

fato chegar aos pequenos municípios.    

Obrigado, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Parabéns, Deputado Cattani, pelo 

complemento, realmente a região metropolitana é um belo trabalho, o senhor está conduzindo muito 

bem isso daí.  

Para uso da fala o Deputado Lúdio Cabral. Continua em discussão.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Eu sou favorável a ela. Mas eu pedi inscrição para 

Questão de Ordem, porque a Emenda nº 65 foi aprovada por 10 votos, senhor Presidente. Ela não foi 

rejeitada, ela foi aprovada por 10 votos.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Por quê, Deputado Lúdio?  

O SR. LÚDIO CABRAL – Porque a emenda anterior foi rejeitada com 9, essa foi 

aprovada com 10.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Que conta que o senhor está fazendo? Só 

para entender.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Posso ler o Regimento e a Constituição do Estado, da 

votação da lei de diretrizes orçamentárias do Estado.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Não, é maioria que vence, Lúdio.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Pois é, maioria de 10 votos.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Tem que ter a maioria. De 23, 10 não dão 

maioria, teria que ter 12. Então, 23 Deputados... 

O SR. LÚDIO CABRAL – Quem são os 23? Por favor, me passa a lista do 

quórum. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Aí, já vou falar do Regimento, o senhor 

teria que ter pedido, era uma prerrogativa pedir a contagem do quórum na hora.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Estou questionando o resultado da votação. Não tem 

10 votos? Foi a maioria...  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Não, há 23 Deputados presentes.  
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O SR. LÚDIO CABRAL – Presidente, na votação anterior, o senhor diz 9 votos 

pela rejeição, 7 votos favoráveis, qual é a quantidade de Deputados presentes? Dezesseis.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Não, não, não falei isso não. Não, não, 

não, Lúdio...  

O SR. LÚDIO CABRAL – ...se 10 votos foram favoráveis à minha emenda, 

apenas 6 foram contrários, ela foi aprovada.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Você está de forma virtual, talvez tenha 

entendido errado. Na Emenda nº 64, houve 9 votos favoráveis; e, na Emenda nº 65, houve 10. 

Qualquer uma das duas emendas, para ser aprovada, precisaria ter no mínimo 12 votos. Nós temos 

23 Deputados presentes, ou virtualmente ou presencialmente. Então, faltaram para ser aprovada 2 

votos. 

Para ser mais específico no quórum. É um direito do senhor, antes da votação ou 

na hora da votação, pedir a verificação de quórum. Isso é a prerrogativa de qualquer Parlamentar a 

qualquer momento durante as votações.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Não é questão da verificação do quórum não, era 

consideração do quórum anterior. Na emenda anterior, sete Deputados haviam votado favoráveis à 

emenda que eu apresentei, nove rejeitaram, está gravado, senhor Presidente, está gravado. 

Eu não preciso requerer a gravação, entrar com mandado de segurança, a gente 

tem condições de resolver isso aqui com tranquilidade, 7 Deputados votaram favoráveis à Emenda 

nº 64 e 9 rejeitaram, são 16 Deputados; 10 foram favoráveis na votação seguinte, como é que o 

quórum saltou de 16 para 23 na votação de uma emenda para outra?  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Eu vou disponibilizar a Ata e a... Já estou 

disponibilizando a Ata e a filmagem da Sessão. Na primeira sessão, voltar aqui, na primeira sessão, 

na Emenda nº 64, houve 9 votos favoráveis à sua emenda, contra o parecer, 9. 

Eu não falei os votos... Só falei que teve 9 e foi reprovado; e, na Emenda nº 65, 

conseguiu 1 voto a mais, teve 10, mas mesmo assim não deu o quórum para aprovação da emenda. 

Nós temos 23 Deputados presentes. A verificação de quórum não é só para a 

votação do destaque, a verificação de quórum é para ver todos os Deputados que estão presentes, e é 

uma prerrogativa, em qualquer momento da Sessão, fazer esse pedido.  

Libera mais um minuto para o Lúdio, porque de forma virtual é mais difícil para 

ele.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Bom, Presidente, é só, então, para requerer oralmente 

cópia da gravação da Sessão e da Ata para que a gente possa verificar essa questão, ok?  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Ok, já peço ao secretário José Domingos 

que organize a disponibilização da Ata e peço também à secretária de Comunicação que providencie 

a degravação da fala do vídeo na hora da votação, até para essa dúvida ser tirada. 

E, se porventura houve alguma falha de minha parte também, estou aberto. Não 

vou dizer que não possa ter ocorrido, acredito, confesso que não me recordo de ter falado isso.  

Não falei, né? O Deputado Paulo foi um Deputado que votou junto a sua emenda, 

e estava aqui presente e sabe que eu não falei. Eu acho que talvez a internet, houve um...  

O Sr. Wilson Santos – Presidente, Presidente, na Emenda nº 64, eu sou um dos 9 

que votei com o Deputado Lúdio, foram 9, não foram 8, foram 9, eu fui um dos votos, na 64.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Isso, está certo, ótimo.  

Vamos à votação da Emenda nº 72, já houve a discussão. Os Deputados favoráveis 

à Emenda nº 72 se manifestem. Os contrários permaneçam como estão.  

Conte os votos, José Domingos. Vamos lá. Vou contar aqui. Botelho, 1; Dilmar, 2; 

Paulo Araújo, 3; Janaina, 4; Allan, 5; Ulysses, 6; Faissal, 7; Cattani, 8; Ulysses, 9; Claudinei, 10; 
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João, 11; Lúdio Cabral, 12; Valdir Barranco, 13... Já perdi. Deputado João, mais 1; Deputado Elizeu 

Nascimento, Deputado Avallone, Deputado Wilson Santos, Deputado Nininho. Eu só perdi... É 

unanimidade dos votos. A emenda foi aprovada.  

Não havendo mais nenhum destaque, vamos à votação dos projetos. 

Em 2ª votação, com dispensa de pauta, Projeto de Lei Complementar nº 39/2021 

(EM 2ª DISCUSSÃO), do Tribunal de Justiça, que altera a redação do art. 39 da Lei nº 4.964, de 26 

de dezembro de 1985, que estabelece a organização e a divisão judiciária do Estado de Mato Grosso. 

O parecer é favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Em discussão... Pedido de vista concedido ao Deputado Faissal Calil e ao 

Deputado Ulysses Moraes.  

Em 2ª votação, com dispensa de pauta, Projeto de Lei Complementar nº 46/2021 

(EM 2ª DISCUSSÃO), da Procuradoria-Geral de Justiça, que altera a Lei Complementar nº 416, de 

22 de dezembro de 2010, que institui a Lei Orgânica e o Estatuto do Ministério Público do Estado de 

Mato Grosso. O parecer é favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Pedido de vista concedido ao Deputado Faissal Calil.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei Complementar nº 46/2020, do Deputado João 

Batista... Deputado Lúdio, desculpa, pedido de vista? É discussão? Nada? Hã? 

O SR. LÚDIO CABRAL – Questão de Ordem novamente, senhor Presidente.  

O senhor acabou de fazer a votação da Emenda nº 72, aprovada por unanimidade 

com voto de 19 Parlamentares. Só para fazer esse registro nesta Sessão, para que fique consignado 

em Ata, a Emenda nº 72 foi aprovada por unanimidade com 19 votos. O que significa dizer que a 

Emenda nº 65, com 10 votos, foi aprovada, e o senhor precisa corrigir essa informação na votação.  

 O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Registra-se em Ata, só fazendo uma 

menção, na hora da votação é que tem que ser pedido, não nesse caso da Emenda nº 72, o pedido de 

verificação de quórum para efeito de qualquer dúvida.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei Complementar nº 46/2020 (EM 2ª DISCUSSÃO), 

do Deputado João Batista, que acrescenta dispositivo à Lei Complementar nº 131, de 17 de julho de 

2003, que institui o Estatuto da Pessoa Idosa no Estado de Mato Grosso e dá outras providências, 

para garantir atendimento de vacinação domiciliar a pessoa idosa. Os pareceres são favoráveis da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação e da Comissão Especial, acatando a Emenda nº 1.  

Em discussão. Em votação. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão. Os 

contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado. Vai à redação final.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei Complementar nº 42/2021, de Lideranças 

Partidárias, que modifica o artigo 1º da Lei nº 10.937, de 9 de setembro de 2019, que dispõe sobre a 

obrigatoriedade de os cartórios do Estado de Mato Grosso aceitarem o pagamento das taxas por 

cartão de crédito. Parecer favorável da Comissão Especial.  

(EM 1ª DISCUSSÃO, PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 42/2021, DE AUTORIA DE 

LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS, QUE ALTERA DISPOSITIVO DA LEI COMPLEMENTAR Nº 

574, DE 4 DE FEVEREIRO DE 2016, PARA DISPOR SOBRE O RECONHECIMENTO DO 

RELEVANTE INTERESSE SOCIAL E ECONÔMICO DA EMPRESA MATO-GROSSENSE DE 

TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO - MTI. COM PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO 

ESPECIAL.) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Em discussão. Em votação. Os Deputados 

favoráveis permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado. Vai à 2ª 

votação.  

Em 2ª votação, com dispensa de pauta, Projeto de Lei nº 690/2021, Mensagem nº 

131/2021 (DE AUTORIA DO PODER EXECUTIVO, EM 2ª DISCUSSÃO), que dispõe sobre o 
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Plano Estadual de Esporte e Lazer do Estado de Mato Grosso e dá outras providências. O parecer é 

favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, acatando as Emendas nºs 1, 2, 3, 4, 5, 6 e 

7.  

Em discussão... Para discutir, Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Presidente, eu vou discutir essa matéria, mas eu quero 

já também requerer oralmente o processo legislativo capa a capa do projeto de lei de diretrizes 

orçamentárias para verificar a contagem de votos e quais foram os Deputados que votaram 

favoráveis à Emenda nº 65 e os que votaram contrários.  

E em relação a esse projeto de lei, eu apresentei uma emenda, Emenda nº 1, que 

foi prejudicada, e aí eu quero fazer justiça aqui ao projeto de lei de substitutivo que foi apresentado e 

articulado pelo Líder do Governo, o Deputado Dilmar Dal Bosco, que acolheu o conteúdo da 

emenda que eu apresentei. 

Porque o projeto de lei encaminhado originalmente pelo governador... Se fosse 

aprovado da forma como estava, a Assembleia estaria autorizando o governador a fazer qualquer 

alteração em benefícios fiscais por decreto sem aprovação da Assembleia Legislativa. 

Nós sabemos mesmo que aquela lei complementar que foi votada em julho de 

2019 foi para corrigir uma série de vícios de ilegalidades na aprovação de benefícios fiscais, que 

foram criados por decreto do Poder Executivo. 

Então, o fato de o Líder do governador acatar a emenda que eu propus, colocar um 

projeto substitutivo incorporando a emenda que suprimia o art. 4º e os parágrafos do projeto de lei 

original, restitui a legalidade dessa lei e evita ilegalidades cometidas pelo chefe do Poder Executivo 

ao longo do tempo. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO – É outro projeto. 

O SR. LÚDIO CABRAL – É outro projeto?  

Presidente, eu fiz a discussão do 691, tá! Já está feita. 

(O SR. DILMAR DAL BOSCO REASSUME A PRESIDÊNCIA.)  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Você já fez do próximo. Então, 

está bom.  

Então, eu vou colocar em votação agora, em 2ª votação, o Projeto de Lei nº 

690/2021, a Mensagem nº 131. Em votação. Os Deputados que aprovam, permaneçam como estão. 

Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado, vai à redação final. 

O Deputado Lúdio já discutiu o 691.  

Vamos colocar em 2ª votação o Projeto de Lei nº 691/2021, Mensagem nº 

132/2021 (DE AUTORIA DO PODER EXECUTIVO, EM 2ª DISCUSSÃO), que aprova os 

Convênios ICMS, Confaz, celebrados no Conselho Nacional e dá outras providências. Com 

pareceres favoráveis da Comissão de Fiscalização e Acompanhamento da Execução Orçamentária e 

da Comissão de Justiça nos termos do Substitutivo Integral nº 1. 

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovado, vai ao Expediente.  

O Deputado Lúdio, no comentário que ele fez na explicação, na discussão, falou 

que nós acatamos no Substitutivo Integral nº 1 a emenda que o Deputado Lúdio apresentou, por isso 

que foi feito o Substitutivo Integral, falando que todos os convênios Confaz têm que vir com lei para 

a Assembleia Legislativa aprovar.  

Em 1ª votação, PL nº 841/2021 (PROJETO DE LEI Nº 841/2021, DE AUTORIA 

DO PODER EXECUTIVO, EM 1ª DISCUSSÃO), Mensagem nº 149/2021, que altera a Lei nº 

11.241, de 4 de novembro de 2020, que dispõe sobre as diretrizes para elaboração da Lei 
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Orçamentária de 2021 e dá outras providências. Parecer favorável da Comissão de Fiscalização e 

Acompanhamento da Execução (ORÇAMENTÁRIA).  

Em discussão... Para discutir, Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Presidente, para adiantar, eu quero já pedir vista no 

841, que é este projeto, e no 842 e no 843. 

 O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Então, eu vou pedir vista em 

conjunto com Vossa Excelência nos 841, 842 e 843 também. No projeto 841, então, pedido de vista.  

O 842, que é a Mensagem nº 150, que altera a Lei nº 10.707, de 25 de junho de 

2018, que dispõe sobre a adesão do Estado de Mato Grosso a benefício previsto na legislação do 

estado de Mato Grosso do Sul, nos termos da Lei Complementar Federal nº 160/2017 e do Convênio 

ICMS 190/2017. Então, peço vista junto com Vossa Excelência.  

E o PL nº 843/2021, Mensagem nº 151/2021, que aprova os Convênios de ICMS 

celebrados no âmbito do Conselho Nacional de Política Fazendária - Confaz, também vista em 

conjunto, e também junto com o Deputado Faissal, que pede vista. Deputado Lúdio, Dilmar Dal 

Bosco e Faissal, concedido vista.  

Em 2ª votação, com dispensa de pauta, Projeto de Lei nº 329/2021 (EM 2ª 

DISCUSSÃO), de autoria do Deputado Xuxu Dal Molin, que dispõe sobre disponibilização em toda 

rede pública, de acordo com protocolo emitido e lavrado pela Secretaria de Estado de Saúde, de 

tratamento precoce, quando houver prescrição médica, a todos acometidos pela síndrome 

respiratória.  

Salvo engano, só queria ler a redação, parece que teve um Substitutivo Integral, 

viu? O Deputado, só verificar que, salvo engano, coloca aqui... Teria que alterar aqui a filipeta, 

porque ele mudou no Substitutivo Integral, “autoriza a disponibilização de medicamentos para 

tratamento imediato em toda a rede pública de saúde estadual nos casos de covid-19”, ela foi 

alterada pelo Substitutivo Integral.  

Coloco em discussão... Para discutir Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Presidente, eu quero pedir vista desse projeto, ele está 

em segunda votação, pedir vista. E dizer mais uma vez: não tem sentido nenhum a Assembleia 

aprovar lei com conteúdo desse, e me entristece a Comissão de Constituição e Justiça ter 

apresentado um parecer e aprovado um parecer favorável a ele, não tem sentido. 

Esse tema tem que ser objeto da ciência e da medicina, não de uma lei aprovada no 

Parlamento Estadual. E aí troca o nome de inicial para precoce, essa doença negacionista de ficar 

falando de forma insistente em tratamento precoce é uma vergonha para o nosso País. Basta ver 

aquilo que a CPI da Covid no Senado está revelando, e a Assembleia não pode fazer um papelão 

desse de aprovar um projeto dessa natureza com esse conteúdo.  

Então, já quero pedir vista para poder fazer uma análise do seu conteúdo e buscar 

convencer os Membros da CCJ a rever essa posição e os colegas Parlamentares. A Assembleia 

Legislativa de Mato Grosso não pode passar vergonha diante do Brasil e diante do mundo ao 

aprovar um projeto com esse conteúdo. 

Tratamento de qualquer patologia não se define por lei, se define por pesquisa 

científica, por pesquisa clínica, e ela evolui todos os dias. Não tem lógica você querer estabelecer 

numa lei estadual aquilo que vai tratar esta ou aquela patologia, esta ou aquela síndrome aguda 

grave gripal, não tem sentido, sinceramente me envergonha ter que tratar de um projeto com esse 

conteúdo na Assembleia Legislativa. 

Vista, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Concedida vista ao Deputado 

Lúdio Cabral e Deputado Dr. João, vista de cinco dias.  
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Em 2ª votação, PL nº 814/2021 (PROJETO DE LEI Nº 814/2021, EM 2ª 

DISCUSSÃO), da Procuradoria-Geral de Justiça, que altera e acrescenta dispositivos à Lei nº 9.782, 

de 19 de julho de 2012, que dispõe sobre o Quadro de Pessoal e o Plano de Carreiras de Apoio 

Técnico-Administrativo da Procuradoria-Geral de Justiça de Mato Grosso, fixa os valores dos 

subsídios e dá outras providências. O parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação é pela 

aprovação.  

Em discussão. Não havendo ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovado, vai ao Expediente.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 815/2021 (EM 2ª DISCUSSÃO), da 

Procuradoria-Geral de Justiça, que altera e acrescenta dispositivos à Lei nº 9.782, de 19 de julho de 

2012, que dispõe sobre o Quadro de Pessoal e o Plano de Carreiras de Apoio Técnico-

Administrativo da Procuradoria-Geral de Justiça (DO ESTADO DE MATO GROSSO, FIXA OS 

VALORES DOS SUBSÍDIOS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS). Parecer favorável da Comissão 

de Constituição, Justiça e Redação. 

Em 2ª votação, coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco 

em votação. Os Deputados que o aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. 

Quero registrar abstenção dos Deputados Faissal e Ulysses, tanto no PL 814 e agora no 815. E foi 

aprovado em 2ª, vai ao Expediente.  

Em 1ª votação, PL nº 615/2021 (PROJETO DE LEI Nº 615/2021, EM 1ª 

DISCUSSÃO), de Lideranças Partidárias, que altera dispositivos da Lei nº 7.264, de 29 de março de 

2000, que cria o município de Boa Esperança do Norte, com área territorial desmembrada dos 

municípios de Sorriso e Nova Ubiratã. Parecer favorável da Comissão de Revisão Territorial dos 

Municípios e das Cidades.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir... Deputado Lúdio 

Cabral. (PAUSA) Para discutir, Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Presidente, esse projeto é um projeto de Lideranças 

Partidárias, será que o senhor consegue explicar qual é o conteúdo dele para nós? Está com dispensa 

de pauta? Primeira votação?  

 O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Deputado Lúdio, é uma 

alteração que foi feita em todo um projeto da criação do município de Boa Esperança do Norte, uma 

lei aprovada no ano de 2000, que criou o município, junto foi criado o município de Ipiranga do 

Norte, Itanhagá, como exemplo. Aí houve uma discussão, entraram com medida de segurança para 

não ter a eleição lá no período de 2001, que foi a eleição de Ipiranga, Itanhagá como exemplo 

novamente, e agora houve um acordo entre os municípios. 

O município de Nova Ubiratã estava questionando o tamanho da área que estava 

cedendo para o novo município. Aí foi criada uma Comissão Especial na Assembleia Legislativa, 

Deputado Cattani, Deputada Janaina, Deputado Dilmar Dal Bosco, Deputado Xuxu Dal Molin e os 

municípios, junto com o Presidente da Assembleia, com a Procuradoria da Assembleia, com os 

procuradores. Os municípios fizeram um acordo, e o município de Boa Esperança do Norte 

devolveu ao município-mãe Nova Ubiratã 370 mil hectares, restando para ele, então, a inclusão de 

160.  

Tem toda uma justificativa ao projeto, debatido por essa Comissão criada pelo 

Presidente da Assembleia Legislativa, e aqui nós temos a assinatura do prefeito Ari Lafin... 

(O SR. PRESIDENTE É QUESTIONADO PELO PLENÁRIO.) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – ...está devolvendo a área... 

(O SR. PRESIDENTE É QUESTIONADO PELO PLENÁRIO.) 
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O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – ...não, este daqui é Boa 

Esperança. 

E aí, tem aqui todo um documento do acordo firmado entre as prefeituras, a 

prefeitura... Assinado pelo prefeito Ari Lafin, pelo prefeito de Nova Ubiratã e pelo representante do 

novo município de Boa Esperança do Norte. É isso que está sendo discutido em primeira votação, 

Deputado Lúdio.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Vista, Presidente.  

 O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Vista concedida ao Deputado 

Lúdio.  

Deputado Valdir Barranco também ergueu a mão. Deputado Valdir Barranco.  

O SR. VALDIR BARRANCO – Presidente, também vou pedir vista. Dizer que eu 

tenho estudado bastante esse tema, e inclusive fui a Palmas para conversar com o deputado 

Gaguinho, que é o relator na Câmara do PLP 137, de 2015. 

E eu não sou contrário não a esse projeto, não sou contrário, mas já que o Lúdio 

pediu vista, eu vou aproveitar a vista também para estudá-lo. No entanto, ele é inconstitucional, nós 

sabemos disso, se alguém arguir... Por mais que ocorreu lá atrás, eu sei de toda a história, outros 

municípios que foram criados juntos, e esse Nova Esperança acabou ficando para trás, né? 

Mas as regras, não é que elas mudaram, já eram as mesmas regras, não eram 

observadas, eram as mesmas regras desde a Constituição de 1988. E, após esse período, criaram-se 

no Brasil muitos municípios, Rio Grande do Sul é o campeão, depois Belo Horizonte, aliás, Minas 

Gerais. E aqui em Mato Grosso tivemos também muitos municípios sendo criados. 

Mas o Supremo Tribunal Federal já se pronunciou sobre essa matéria e deixou 

claro que é preciso que o PLP 137, que tramita na Câmara, no Congresso Nacional, que está na 

Câmara dos Deputados... O deputado Gaguinho disse que, para o ano que vem, vai apresentar o 

relatório para ir à votação. 

É preciso que ele seja votado, porque é nele que se estabelecem os critérios para a 

criação, não é só criação, né? É criação, fusão, incorporação, enfim, tudo aquilo que é 

constitucional, todas as regras estão contidas no PLP 137. 

Portanto, qualquer município que for criado durante... Estou alertando aqui que é 

para a gente não criar falsa expectativa, senão fica... Daqui a pouco, a comunidade toda acha “ah, a 

Assembleia votou, está resolvido”, pode estar, mas pode ser que alguém possa arguir na Justiça, e 

nós sabemos que vai cair, porque enquanto não for aprovado o PLP 137, e as regras que estão lá 

quanto à população, eleitorado, territorialidade, tudo mais, não forem cumpridas, qualquer iniciativa 

será nula.  

 O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Vou conceder vista ao 

Deputado Lúdio Cabral e Deputado Valdir Barranco.  

Mas já que entrou na discussão, quando, salvo engano a presidenta Dilma estava 

cuidando do nosso País, Deputado Cattani, a Câmara Federal também aprovou uma emenda, a 

Emenda 1596, infelizmente a presidenta da República vetou a oportunidade de criar novos 

municípios brasileiros.  

E agora eu vejo, até Vossa Excelência, Deputado Valdir, com reuniões, como em 

alguns lugares... Nós estamos lutando por União do Norte, para criar também o município de União 

do Norte, eu estou lutando muito, vejo que hoje o Partido dos Trabalhadores também defende a 

criação de novos municípios. 

Este projeto de lei respeita inclusive a Emenda nº 82, que fala que todos os 

municípios criados até – isso é de 2008 – 2006 podem ser regulamentados. 
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Nesse aqui nós só estamos alterando uma lei, e não tem nenhuma 

inconstitucionalidade, é uma lei existente, não tem questionamento da lei, a lei é válida até hoje, o 

que nós estamos fazendo é um acordo entre os municípios que estão... Os municípios concedentes, 

que deram áreas, como Sorriso e Nova Ubiratã, que questionava o tamanho da área que estava 

passando para... Nova Ubiratã, no acordo dos três municípios – não é isso, Deputado Cattani? –, nós 

fizemos a alteração legislativa com as áreas pertencentes no acordo feito.  

Mas concedo vista ao Deputado Valdir Barranco e Deputado Lúdio Cabral.  

Deputado Valdir Barranco queria fazer comentário, ele ergueu a mão. Deputado 

Valdir Barranco.  

O SR. VALDIR BARRANCO – Só para reestabelecer a verdade, Presidente, 

governador, prefeito, presidente da República vetam, assim como aqui também acontece muito, por 

pareceres das suas procuradorias; no caso do presidente da República, da Advocacia-Geral da 

União. 

E nesse caso o parecer, não é só esse não, nós tivemos outros projetos que, nesses 

anos todos pós-Constituição de 88, foram sendo vetados, e por quê? Exatamente porque não 

deixavam claro os critérios, e aí esse PLP 137 está agora buscando corrigir isso. 

Como por exemplo, nenhum município poderá ser criado com menos de 6 mil 

habitantes, e também o município do qual ele será desvinculado não poderá ficar com menos de 6 

mil habitantes, também o município criado não poderá... Terá que provar que tem renda para 

subsistência, e também essa renda não pode prejudicar o município do qual ele se desliga, é 

desmembrado.  

É por isso que os presidentes anteriores, não foi só a Dilma, vários presidentes 

vetaram, e o Congresso Nacional não conseguiu, não quis derrubar o veto, porque não obedecia aos 

critérios, e quando o Congresso observa que há possibilidade, derruba. Nós vimos ontem, 

anteontem, que o Congresso Nacional varreu os vetos impostos pelo presidente Bolsonaro, derrubou 

um monte de veto.  

Então, nesse caso aí não só da Dilma, mas dos presidentes anteriores, foram 

apresentados também, porque a Procuradoria, a Advocacia-Geral da União exarou o parecer dizendo 

e apontando que era inconstitucional, porque não cumpria os pré-requisitos. 

Eu não sou contrário, sou favorável, Vossa Excelência sabe que eu sou 

municipalista, já fui prefeito, sei as agruras e sei a importância que é ao criar um município, nunca o 

município ao ser criado fica pior do que era antes enquanto distrito, enquanto comunidade, sempre 

melhora. Então, sou a favor e vou lutar favorável, mas gostaria só de utilizar o espaço para 

estabelecer também esses pontos. 

Muito obrigado.  

 O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Obrigado, Deputado Valdir 

Barranco, concedida vista. 

E vamos à 2ª votação do PL nº 817/2021, da Comissão de Saúde, Previdência e 

Assistência Social, que altera dispositivos da Lei nº 10.709, de 21 de junho de 2018, que dispõe 

sobre a obrigatoriedade de recolhimento a fundos estaduais por contribuintes que fruírem benefícios 

fiscais nas hipóteses que especifica e dá outras providências.  

Parecer, vou pedir o parecer oral, porque entrou Substitutivo Integral a este 

projeto, e o Presidente da Comissão de Saúde acompanhou o Substitutivo Integral, ele melhora a 

redação desse projeto, que é a divisão dos recursos para os hospitais filantrópicos.  

Então, vou pedir aqui ao Presidente da Comissão de Saúde, Deputado Dr. João, 

para que dê o parecer aqui em plenário. E aí, depois, já vou pedir ao Presidente da Comissão de 

Constituição e Justiça que possa dar o parecer para a gente votar em segunda.  
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Então, com a palavra o Presidente da Comissão de Saúde, Deputado Dr. João. 

(A COMISSÃO DE SAÚDE, PREVIDÊNCIA E ASSISTÊNCIA SOCIAL REÚNE-SE EM 

PLENÁRIO.) 

O SR. PRESIDENTE DA COMISSÃO DE SAÚDE, PREVIDÊNCIA E 

ASSISTÊNCIA SOCIAL (DR. JOÃO) – Senhor Presidente, boa tarde. 

Esse é o famoso FEF que foi votado aqui, foi pedido vista e envolve 13 hospitais, 

entre filantrópicos e Santas Casas. E ontem nós tivemos uma audiência com o Hospital Júlio Müller, 

só que pelo fato de na lei, nessa lei, não ter mais tempo para incluir o Hospital Júlio Müller, foi 

combinado com a nossa equipe de apoio que nós vamos fazer essa revisão de seis em seis meses, 

inclusive, devido a percentagem, porque essa percentagem que cabe a cada hospital, Presidente, foi 

feita no ano de 2019, 2020, antes da pandemia, foi um estudo muito importante, muito bem feito, aí 

veio a pandemia. 

Então, a ideia é começar a fazer novamente esse estudo em janeiro de 2021 (sic), 

para de seis em seis meses a gente ver a adequação da percentagem do procedimento, da quantidade 

de procedimentos de cada instituição que está contemplada, e a possibilidade, combinei com o 

Deputado Dr. Lúdio, de a gente fazer uma alteração depois também, que nós vamos marcar também 

uma assembleia, uma audiência, eu, Dr. Lúdio, Paulo Araújo, Gimenez e Eugênio, com os colegas 

Deputados, para a gente mostrar para os colegas Deputados qual a verdadeira importância do 

Hospital Júlio Müller no contexto do nosso Estado.  

Então nós vamos... Conversamos ontem com o Hospital Júlio Müller, foi uma 

reunião histórica, o Deputado Dr. Lúdio estava em viagem, mas participou, estava em Sinop, foi 

muito interessante, foi uma situação muito bacana. 

Então, eu queria pedir a aprovação dos colegas. 

Eu queria saber como vota o Deputado Dr. Lúdio Cabral? (PAUSA) Dr. Lúdio?  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Abrem o som do Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Presidente, meu voto é favorável, só reforçando, 

Presidente, nós discutimos na reunião de ontem, nós precisamos pensar no Hospital Universitário 

Júlio Müller, de conseguir para assegurar recursos para ele também, mas está aprovado.  

 O SR. PRESIDENTE DA COMISSÃO DE SAÚDE, PREVIDÊNCIA E 

ASSISTÊNCIA SOCIAL (DR. JOÃO) – Sem dúvidas. Obrigado, Deputado. 

Deputado Paulo Araújo, por favor, como vota? Deputado Faissal, que é suplente 

do Deputado Dr. Eugênio, como vota? Deputado Delegado Claudinei, não pode, eu acho que ele é 

suplente do Lúdio, não pode.  

Paulo Araújo, por favor, conversamos antes, conversei com o Sebastião Rezende, 

com o Faissal... Ele pode? Ah, então, Claudinei, por favor, como vota?  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI – Voto com o relator, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE DA COMISSÃO DE SAÚDE, PREVIDÊNCIA E 

ASSISTÊNCIA SOCIAL (DR. JOÃO) – Obrigado, Deputado.  

Então, com 3 votos, senhor Presidente, foi aprovado o grande FEF do Estado de 

Mato Grosso.  

Obrigado.  

 O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Obrigado à Comissão de 

Saúde, presidida pelo Deputado Dr. João. E peço ao Presidente da Comissão de Constituição, Justiça 

e Redação, também em plenário, que dê o parecer. 

O Deputado Wilson Santos, que é Presidente da nossa Comissão de Justiça. Para 

depois colocar em segunda votação o projeto.  

(A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO REÚNE-SE EM PLENÁRIO.) 
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O SR. PRESIDENTE DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 

REDAÇÃO (WILSON SANTOS) – Senhor Presidente, como Presidente da CCJ, nós vamos 

apreciar o Projeto de Lei nº 817/2021, que altera a Lei nº 10.709/2018. Essa lei dispõe sobre a 

obrigatoriedade de recolhimento a fundos estaduais por contribuintes que fruírem benefícios fiscais 

nas hipóteses que especifica e dá outras providências.  

Fica alterado, então, o parágrafo 2º do art. 10 da Lei nº 10.709/2018, que passa a 

vigorar com a seguinte redação: 

“A distribuição do percentual previsto no inciso I do caput deste artigo, entre as 

instituições arroladas nas respectivas alíneas, obedecerá a critérios de produção e complexidade.” 

Então fica assim: Cuiabá, o Hospital Geral, percentual de 24,99%; Rondonópolis, 

a Santa Casa de Misericórdia, 17,59%; em Cuiabá, o Hospital Santa Helena, 17,20%; em Cuiabá, o 

Hospital de Câncer, 17,22%; em Sinop e Cláudia, o Hospital Santo Antônio e o Hospital Dona 

Nilza, 8,78%; em Cáceres, o Hospital São Luiz, 1,89%; em Lucas do Rio Verde, o Hospital São 

Lucas, 3,40%; em Poconé, o Hospital Geral de Poconé Nicolau Fontanilas Frageli, esse cidadão foi 

deputado estadual, pai do governador José Fragelli, a esse Hospital de Poconé, 1,17%; lá em 

Rondonópolis, a Casa de Saúde Paulo de Tarso, 1,85%; em Vila Bela da Santíssima Trindade, o 

Hospital Evangélico, 1,14%; em Poxoréu, o Hospital e Maternidade São João Batista, 1,47%; em 

Cuiabá, o Instituto Lions da Visão, 1,41%; em Pontes e Lacerda, o Hospital Vale do Guaporé, 

1.89%. 

Senhor Presidente, eu avoco a mim a relatoria da matéria, tudo isso aqui começou 

na gestão do governador Pedro Taques, quando Vossa Excelência, eu e o Deputado Botelho 

trabalhamos duro para a criação de recursos financeiros que pudessem atender os hospitais 

filantrópicos.  

Com dinheiro em caixa é muito bom e todo mundo gosta, novas indicações 

surgiram, e daquelas 5 unidades hospitalares filantrópicas, nós hoje temos 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 

11, 12, 13 unidades, de 5 migrou para 13.  

Então, senhor Presidente, não há nenhum óbice sob o ponto de vista da legalidade 

nem da constitucionalidade, e o meu parecer é favorável à aprovação do PL nº 817. E eu colho os 

votos.  

Como vota o Dr. Eugênio? Como vota o Deputado Dr. Eugênio?  

ORADOR NÃO IDENTIFICADO – Saiu fora, agora.  

O SR. PRESIDENTE DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 

REDAÇÃO (WILSON SANTOS) – Como vota o doutor Sebastião Rezende? Coma vota o 

Deputado Dilmar Dal Bosco? Com o relator. Como vota a Deputada Janaina Riva? 

Passamos aos suplentes. Como vota o Deputado Faissal Calil? Como vota o 

Deputado Ederson Dal Molin? E como vota o Deputado Delegado Claudinei?  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI – Com o relator, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 

REDAÇÃO (WILSON SANTOS) – Parabéns, Deputado. 

Senhor Presidente, com 3 votos favoráveis, o parecer está aprovado.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Obrigado ao Presidente da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação, o Deputado Wilson Santos.  

E coloco em 2ª votação o Projeto de Lei nº 817. 

(EM 2ª DISCUSSÃO, PROJETO DE LEI Nº 817/2021, DE AUTORIA DA COMISSÃO DE 

SAÚDE, PREVIDÊNCIA E ASSISTÊNCIA SOCIAL, QUE ALTERA DISPOSITIVOS DA LEI Nº 

10.709, DE 28 DE JUNHO DE 2018, QUE DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DE 

RECOLHIMENTO A FUNDOS ESTADUAIS POR CONTRIBUINTES QUE FRUÍREM 
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BENEFÍCIOS FISCAIS NAS HIPÓTESES QUE ESPECIFICA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 

COM PARECERES FAVORÁVEIS EMITIDOS ORALMENTE PELA COMISSÃO DE SAÚDE, 

PREVIDÊNCIA E ASSISTÊNCIA SOCIAL E PELA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, 

JUSTIÇA E REDAÇÃO ACATANDO O SUBSTITUTIVO INTEGRAL Nº 1.) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Coloco em discussão. Não 

havendo ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam, permaneçam 

como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado (E VAI AO EXPEDIENTE).  

Foi pedido vista. Não cabia mais vista, Vossa Excelência... Segunda votação. 

(O SR. PRESIDENTE É QUESTIONADO PELO PLENÁRIO.) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – ...é porque na 2ª votação entrou 

o substitutivo, já tinha pedido vista, foi pedido parecer da Comissão de Saúde novamente; e aí, deu 

parecer oral, porque está urgência urgentíssima, e da Comissão de Constituição e Justiça. Eu tinha 

pedido vista na segunda votação.  

Projeto de lei Complementar nº 35/2021 (EM 1ª DISCUSSÃO), de Lideranças 

Partidárias, que altera dispositivo da Lei Complementar nº 233, de 21 de dezembro de 2005, que 

dispõe sobre a Política Florestal do Estado e dá outras providências.  

Já tem pedido de vista do Max e do Lúdio, está em 1ª votação. Com o parecer 

favorável da Comissão Especial acatando o Substitutivo Integral nº 1 e rejeitando a Emenda nº 1.  

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA - 

APROVADO) Vai à 2ª.  

Em 2ª votação, Projeto de Resolução nº 214/2021 (EM 2ª DISCUSSÃO), da Mesa 

Diretora, que dispõe sobre o organograma da Assembleia Legislativa de Mato Grosso. Parecer 

favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovado, vai ao Expediente.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 504/2021 (EM 1ª DISCUSSÃO), do Deputado 

Allan Kardec, que dispõe sobre a obrigatoriedade de instalação de sistema de ecobarreiras na rede 

hidrográfica estadual que desaguam no Pantanal mato-grossense, no Pantanal de Mato Grosso. 

Parecer favorável da Comissão de Meio Ambiente, Recursos Hídricos e Recursos Minerais. 

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem.  (PAUSA) Dou por 

aprovado (E VAI À 2ª DISCUSSÃO).  

Em 2ª votação, reconstituído o projeto, PL nº 234/2017 (PROJETO DE LEI Nº 

234/2017, EM 2ª DISCUSSÃO), de autoria do Deputado Zeca Viana, que denomina a MT José 

Alves de Oliveira o trecho da Rodovia Estadual MT-110, km 82 ao km 124, entre Guiratinga e 

Tesouro. Parecer contrário da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, rejeitando o 

Substitutivo Integral nº 2.  

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovado, vai ao Arquivo.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 294/2019 (EM 2ª DISCUSSÃO), de autoria do 

Deputado Sebastião Rezende, que altera dispositivos da Lei nº 10.583, de 8 de agosto de 2017, que 

dispõe sobre adequação de provas aos portadores de deficiência visual nas situações que menciona. 

Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  
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Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovado (E VAI AO EXPEDIENTE).  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 575/2019 (EM 2ª DISCUSSÃO), de autoria do 

Deputado Wilson Santos, que regulamenta o parágrafo único do art. 10 e o parágrafo 1º do art. 16 da 

Constituição do Estado de Mato Grosso e dá outras providências. Parecer favorável da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação.  

Coloco em discussão o projeto. Não havendo quem queira discutir, coloco em 

votação. Os Deputados que aprovam, permaneçam... Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Presidente, qual projeto é esse?  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – E o PL 575/2019, está em 2ª 

votação, de autoria do Deputado Wilson Santos.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Que trata?  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Regulamenta o parágrafo único 

do art. 10 e o parágrafo 1º do art. 16 da Constituição Estadual e dá outras providências. Com parecer 

da Comissão de Constituição e Justiça pela aprovação.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Está ótimo. Aprovado.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Não havendo quem queira 

discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se 

manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado (E VAI AO EXPEDIENTE).  

Em 2ª votação, PL nº 846/2019 (PROJETO DE LEI Nº 846/2019, EM 2ª 

DISCUSSÃO), de autoria do Deputado Dr. João, que dispõe sobre aquisição, mediante dação em 

pagamento de precatórios alimentares vencidos, de bens móveis e imóveis, nos termos do art. 100, § 

11, da Constituição Federal. Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Coloco em discussão... Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Presidente, se couber vista, eu quero vista, tá!  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Cabe vista, concedo vista de 

cinco dias para Vossa Excelência. 

O SR. LÚDIO CABRAL – Obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Em 2ª votação, PL nº 

1.136/2019 (PROJETO DE LEI Nº 1.136/2019, EM 2ª DISCUSSÃO), de autoria do Deputado Dr. 

Gimenez, que torna obrigatório aos estabelecimentos de ensino o oferecimento de assentos 

adaptados à população obesa. Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovado, vai ao Expediente. 

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 71/2021 (EM 1ª DISCUSSÃO), de autoria do 

Deputado Ulysses Moraes, que estabelece penalidades administrativas a agentes públicos que 

cometerem atos de corrupção e improbidade envolvendo recursos e bens destinados ao 

enfrentamento de pandemias e/ou calamidade pública. Parecer favorável da Comissão de Trabalho e 

Administração Pública.  

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovado (E VAI À 2ª DISCUSSÃO).  

Em 2ª votação, PL nº 220/2021 (PROJETO DE LEI Nº 220/2021, EM 2ª 

DISCUSSÃO), de autoria do Deputado Thiago Silva, que confere ao município de Pontal do 
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Araguaia o título de Capital Estadual do Pequi. Com parecer favorável da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovado, vai ao Expediente.  

Em 1ª votação, Projeto de Resolução de autoria do Deputado Thiago Silva 

(PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 4/2021, EM 1ª DISCUSSÃO), que altera a Resolução nº 6.597, 

de 10.12.19, que dispõe sobre e consolida as honrarias instituídas pela Assembleia Legislativa de 

Mato Grosso. Parecer favorável da Comissão de Educação, Ciência, Tecnologia, Cultura e Desporto.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovado, vai à 2ª.  

Em 2ª votação, PL nº 1.195/2019 (PROJETO DE LEI Nº 1.195/2019, EM 2ª 

DISCUSSÃO), de autoria do Deputado Paulo Araújo, que reconhece o artesanato produzido e 

comercializado diretamente pelas comunidades indígenas como de relevante interesse cultural do 

Estado de Mato Grosso e dá outras providências. Parecer favorável da Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação, prejudicando o PL nº 1.208/2019, apensado.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovado, vai ao Expediente.  

Em 1ª votação, Projeto de Resolução nº 79/2021 (EM 1ª DISCUSSÃO), de autoria 

do Deputado Thiago Silva, que altera a Resolução nº 6.597, de 10.12.19, que dispõe sobre e 

consolida as honrarias instituídas pela Assembleia Legislativa de Mato Grosso. Parecer favorável da 

Comissão de Direitos Humanos, Cidadania e Amparo à Criança, (AO ADOLESCENTE E AO 

IDOSO).  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovado, vai à 2ª.  

Em 1ª votação, PL nº 348/2021 (PROJETO DE LEI Nº 348/2021, EM 1ª 

DISCUSSÃO), de autoria do Deputado Delegado Claudinei, que acrescenta dispositivos à Lei nº 

9.644, de 17 de novembro de 2011, que define critérios para nomeação e exercício dos cargos de 

secretários de Estado e dá outras providências. Parecer favorável da Comissão de Direitos Humanos, 

Cidadania e Amparo à Criança, ao Adolescente (E AO IDOSO).  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovado, vai à 2ª.  

Em 2ª votação, PL nº 1.298/2019 (PROJETO DE LEI Nº 1.298/2019, EM 2ª 

DISCUSSÃO), de autoria do Deputado Valdir Barranco, que dispõe sobre a realização do 

procedimento de exame rápido de troponina cardíaca em pacientes no âmbito da rede pública de 

saúde do Estado de Mato Grosso. Parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovado, vai ao Expediente.  

Em 2ª votação, PL nº 90/2020 (PROJETO DE LEI Nº 90/2020, EM 2ª 

DISCUSSÃO), de autoria do Deputado Eduardo Botelho, que torna obrigatória a realização de 

exame destinado a identificar a doença designada Atrofia Muscular Espinhal (AME) na triagem 
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neonatal na rede pública e privada de saúde e com cobertura do Sistema Único de Saúde (SUS) no 

Estado de Mato Grosso. Parecer favorável da Comissão de Saúde, Previdência (E ASSISTÊNCIA 

SOCIAL), e prejudicado o Projeto de Lei nº 919/2020, apenso; bem como parecer favorável 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação, restando prejudicado o Projeto de Lei nº 919/2020, 

apenso.  

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovado, vai ao Expediente.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 355/2021 (EM 1ª DISCUSSÃO), de autoria do 

Deputado Gilberto Cattani, que estabelece as diretrizes e os objetivos da política estadual de 

segurança pública no âmbito escolar. Parecer favorável da Comissão de Segurança Pública e 

Comunitária, prejudicado o PL nº 377/2021, apensado.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os 

Deputados que aprovam, permaneçam como estão. Os contrários se manifestem... Deputado Lúdio 

Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Vista, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Vista concedida.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Outra coisa, tem que passar pela Comissão de 

Educação da Assembleia e não pela Comissão de Segurança. Eu sugiro ao senhor, inclusive, que 

encaminhe o projeto à Comissão Permanente de Educação, porque não é um projeto de segurança 

pública, é um projeto que estabelece política de segurança para as escolas, então tem que ser 

debatido pela Comissão Permanente de Educação, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Vou passar à consultoria da 

Mesa Diretora aqui, para que analise o projeto que foi encaminhado à Comissão de Segurança. 

Deputado Lúdio pede que seja encaminhado à Comissão de Educação.  

Só gostaria de comunicar aos Deputados que nós estávamos com quórum 

suficiente, Deputado Thiago Silva se retirou, e eu não tenho outra maneira a não ser encerrar a 

Ordem do Dia.  

 

EXPLICAÇÃO PESSOAL 
 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Então, está encerrada a Ordem 

do Dia e passo para as Explicações Pessoais. 

Pela inscrição, Deputado Wilson Santos, depois do Deputado Wilson Santos, pela 

inscrição, Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. WILSON SANTOS – Presidente, muito obrigado.  

O que nos traz aqui, senhor Presidente, é o fato histórico de o Governo, ontem, 

anunciar uma redução em impostos. Aqui, neste País, só se fala em aumentar impostos. Quando não 

é aumento de impostos, é criação de impostos.  

Eu estou na política já há um bom tempo, passei pelos três Parlamentos deste País, 

tanto o municipal, como o estadual, também pelo Parlamento nacional. Tive o privilégio, na minha 

vida pública, de ter sido duas vezes secretário de Estado, fui secretário de Estado do grande 

governador Dante de Oliveira, do governador Pedro Taques e também fui secretário municipal da 

Capital, dirigi por um bom período a Secretaria Municipal de Serviços Urbanos e estou aqui no 

quarto mandato como Deputado Estadual, e não havia ainda visto um pacote de redução de impostos 

como esse. 
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Então, é algo inédito, histórico, e eu espero que esse 1 bilhão e 200 milhões de 

reais, que voltarão aos bolsos do contribuinte, possa melhorar significativamente, de forma 

expressiva a vida dos 3 milhões e meio de habitantes de Mato Grosso.  

E por que é que o Governo hoje tem condições, senhor Presidente, de devolver 

dinheiro como nenhum outro conseguiu fazer? Porque fez as medidas amargas, teve coragem de 

tomar as medidas impopulares, duras, porém necessárias. 

Aqui, no primeiro dia útil de 2019, chegou um projeto para aumentar a taxação 

sobre o agronegócio, senhor Presidente. O agronegócio, que vem ganhando recursos expressivos, 

não gostou; mas a Assembleia se manteve firme, e foram repassados mais de 500 milhões de reais 

do setor do agronegócio para os cofres da Secretaria Estadual de Fazenda.  

Depois, senhor Presidente, esta Casa teve coragem também, sob todos os tipos de 

pressão do setor industrial, do comércio, de reformular a política de incentivos fiscais de Mato 

Grosso. A reformulação dessa política, senhor Presidente, reduzindo o percentual de incentivos 

fiscais dado ao setor privado, colocou mais outros 500 milhões de reais nos cofres de Mato Grosso. 

Com isso foi possível, senhor Presidente, colocar salários em dia, os salários hoje 

são pagos até o último dia útil de todos os meses. Senhor Presidente, fornecedores neste Estado 

estão recebendo rigorosamente em dia, e as disputas pelas licitações de obras, de serviços e de 

aquisição de bens nunca foram tão disputadas por um volume tão grande de empresas. 

O capital nacional, senhor Presidente, e internacional investem em Mato Grosso 

como nunca, senhor Presidente, indústrias de etanol proliferam pelo Médio-Norte e Norte de Mato 

Grosso.  

Senhor Presidente, Mato Grosso vive condições econômico-financeiras, o 

Governo, como nunca viveu, senhor Presidente. O Governo do Estado tem hoje em caixa mais de 3 

bilhões de reais, mais de 3 bilhões de reais, que serão investidos em favor do cidadão mato-

grossense, em favor dos 3 milhões e 500 mil habitantes.  

Lá em Colniza, o Governo está assumindo, na região Noroeste, um trecho de uma 

rodovia federal. Lá serão pavimentados 240 quilômetros na BR-174, para que os nossos irmãos 

mato-grossenses, na mais distante e longínqua região de Mato Grosso da Capital, possam também 

ter acesso por meio de pavimentação asfáltica. 

Ali estão famílias que às vezes passam noites e noites na estrada, porque não tem a 

ponte, porque não tem o asfalto, porque a estrada está interrompida. Agora, o Estado vai chegar 

aonde poucas vezes chegou, lá em Conselvan, lá em Guariba, lá em... (TEMPO ESGOTADO) 

Senhor Presidente, é o Estado chegando aonde precisa chegar. Pontes de 300, 400 

metros sendo construídas, senhor Presidente, sobre o Rio das Mortes, na região do Cocalinho, um 

sonho de mais de 40 anos daquelas populações. 

Aqui em Cuiabá, senhor Presidente, até meados do ano que vem, Deputado Túlio, 

o Governo entregará mais uma ponte sobre o Rio Cuiabá, a Ponte Professora Sarita Baracat, uma 

ponte com 380 metros, ligando a região do Parque Atalaia, em Cuiabá, à região do Jardim Maringá, 

sem dúvida será um novo polo de desenvolvimento, não só para Várzea Grande, como para Cuiabá e 

também para toda a Região Metropolitana.  

No último dia 13 de setembro, senhor Presidente, iniciaram as aulas da Unemat em 

Cuiabá. Eu estava aqui nesta Casa em 93, quando o governador Jayme Campos... (TEMPO 

ESGOTADO)... Senhor Presidente, eu vou ter que assumir a Presidência dessa forma. Obrigado, 

Presidente.  

No último dia 13 de setembro, Presidente, depois de 28 anos lutando pela Unemat, 

eu tive a grata felicidade, como professor que sou desde 81, de ver iniciado o polo Unemat aqui na 

Capital. 
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Foram 28 anos de luta para que uma universidade pública, gratuita, de qualidade, 

estadual, pudesse chegar a Cuiabá para garantir auxílio dos trabalhadores, dos mais pobres, dos 

vulneráveis, o direito a uma universidade pública gratuita e de qualidade, senhor Presidente, me 

sinto realizado. 

Esta talvez tenha sido, nesta última Legislatura, senhor Presidente, a grande obra 

do meu gabinete, da minha equipe: conseguir convencer a direção superior da Unemat de que ela 

deveria trazer também os seus tentáculos para a Capital, porque Cuiabá é a cidade que mais 

contribui com impostos para o Governo do Estado.  

Temos agora, Deputado Túlio, desde o último dia 13 de setembro, Engenharia de 

Produção Agroindustrial, são 60 jovens que já estão há 15 dias estudando. Daqui 5 anos, serão 

engenheiros de produção, se deus quiser, estarão trabalhando em Mato Grosso, dando rumo as suas 

vidas. 

Lá também há 120 alunos fazendo tecnologia em Gestão Pública e mais 60 alunos 

em Tecnólogo em Inovação. É uma luta de quase 30 anos, me sinto satisfeito, senhor Presidente.  

E as emendas dos Deputados? Pela primeira vez sendo pagas integralmente, 

emendas para todos os municípios de Mato Grosso, os 141 receberão emendas, porque o Governo 

está pagando emenda em Chapada, em Barão de Melgaço, no Pantanal, em Poconé, em Cáceres, em 

Sinop, em Barra do Garças, em Rondonópolis. 

Lá estão, senhor Presidente, chegando os recursos que o Governo do Estado de 

maneira competente... E Vossa Excelência foi prefeito de Cáceres duas vezes, seu pai foi prefeito 

duas vezes, como é gostoso você olhar no semblante do trabalhador que queria aquele asfalto, que 

queria aquela ponte, que queria aquela escola, que queria aquele posto de saúde, está lá chegando 

concretamente o resultado.  

Então, eu encerro, Deputado Claudinei, dizendo a Vossa Excelência que Mato 

Grosso vive um momento histórico, um momento histórico. Pela primeira vez, eu vejo o Governo 

tirando impostos, a energia que é 27% do ICMS, a partir de 1º de janeiro, baixa para 17%, 10% de 

economia real no talão de luz, gás de cozinha, etanol, gasolina, diesel, telefonia fixa, telefonia 

móvel, todos esses insumos com redução média de 10%. 

É o primeiro governo do Brasil a fazer... (TEMPO ESGOTADO) 

(O SR. DELEGADO CLAUDINEI ASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

O SR. PRESIDENTE (DELEGADO CLAUDINEI) – Excelência, o senhor já 

falou mais de dez minutos, já estourou, tem que passar para o Deputado Lúdio, agora. Trinta 

segundos para encerrar, Excelência.  

O SR. WILSON SANTOS – Obrigado, Excelência, o senhor está muito generoso 

hoje, muito obrigado. 

Senhor Presidente, não poderia deixar de registrar, como professor de História que 

sou, esse momento histórico que vive Mato Grosso, contas em dia, salários em dia, ano que vem 

RGA, nós aprovamos hoje aqui 6,05%, gostaríamos que fosse mais, já vamos começar a trabalhar a 

outra RGA, mas é o que é possível, senhor Presidente. Mato Grosso recebe investimento nos 141 

municípios.  

Muito obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DELEGADO CLAUDINEI) – Valeu, Deputado Wilson 

Santos.  

Passar para o Deputado Túlio, rapidinho, antes de passar para o Deputado Lúdio.  

O SR. TÚLIO FONTES – Senhor Presidente, senhor Deputado Wilson Santos, na 

galeria, quero cumprimentar as senhoras, cumprimentar a todos que estão nesta Casa de Leis, e dizer 

o seguinte: lá atrás, 20 anos atrás, eu passei por esta Casa, há 20 anos eu tive a felicidade de aprovar 
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inúmeras ações importantes para a educação, uma delas o Bloco II da Unemat, dobrando o tamanho, 

o espaço físico da nossa universidade, que nasceu lá em Cáceres, e que naturalmente merece ser 

estendida a todos os cantos do Estado de Mato Grosso.  

Mas eu quero dizer que, ao longo desses anos todos, muito se fez, alguns 

governantes trabalharam mais num setor, alguns em outros, alguns foram mais felizes, outros nem 

tanto, nós temos sim que fazer justiça aos pleitos que realmente têm um alcance social relevante. 

Eu não tenho dúvida alguma que todos que aqui estão, estão buscando fazer a sua 

parte, e no que diz respeito à questão do Governo do Estado, à questão dos avanços que estão 

acontecendo em Mato Grosso, sobretudo no que diz respeito à redução da carga tributária para os 

munícipes, para toda a população de Mato Grosso, não há dúvida alguma, que nós estamos vivendo 

um momento histórico sim. 

Entra governo, sai governo, o comum é aumentar os impostos, ontem Mato 

Grosso... Hoje, Mato Grosso todo sabe e vive o momento de redução. Então, eu quero sim 

cumprimentar o governador Mauro Mendes, cumprimentar sim a todos os secretários, a todos os 

Parlamentares desta Casa, inclusive o nobre colega Lúdio Cabral. 

E dizer aos senhores: a democracia se faz dessa forma, com respeito, com 

educação, com saúde e sobretudo tendo atenção e respeito à pluralidade, agradar a todos não é da 

democracia. É difícil, cada um de nós tem uma impressão digital diferente... (TEMPO 

ESGOTADO)... Mais um minuto, obrigado.  

Portanto, eu quero agradecer a atenção, me dirigi ao plenário e dizer que, da minha 

parte, o que estiver ao meu alcance, visando o interesse maior do Estado de Mato Grosso, de 

Cáceres, da minha região, estarei sempre pronto enquanto estiver nesta Casa para atender aos 

pleitos, sobretudo aos que favoreçam a grande maioria das pessoas.  

Muito obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DELEGADO CLAUDINEI) – Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Deputado Claudinei, Deputado Claudinei, a 

Assembleia hoje aprovou uma emenda ao Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias que 

estabelecia o índice anual de inflação calculado pelo INPC como base para a revisão geral anual dos 

salários em 2022. Aprovou com 10 votos, no máximo 9, no máximo 9, e infelizmente a Mesa 

Diretora não respeitou essa votação, nós vamos levantar todas as informações necessárias para fazer 

o devido questionamento.  

Mas, Deputado, eu quero inclusive que o senhor recomponha o meu tempo para os 

mesmos dez minutos do Deputado Wilson Santos, que é o tempo regimental para as Explicações 

Pessoais, para eu falar de algo que é muito triste, muito triste.  

Nós recebemos hoje a nota de falecimento de um dos servidores da Empaer 

demitido sumariamente pelo governador do Estado. Eu quero fazer a leitura dessa nota aqui, uma 

nota do sindicato dos trabalhadores da Empaer.  

“É com profunda tristeza que o Sinterp/MT informa o falecimento de Evaldo 

Steigenberger por um infarto do miocárdio, biólogo, técnico agropecuário, 58 anos, na manhã de 

quarta-feira”, desta quarta-feira, 29 de setembro. 

Ele é mais um dos prejudicados da lista de 63 demitidos da Empaer após mais de 

30 anos de serviços prestados em Alta Floresta, Cláudia e outros municípios. Descartado sem nada 

para garantir o sustento da família, a esposa, Vanilda, disse que, depois da demissão, ele ficou muito 

triste, estressado, nervoso e não suportou. Ele deixa a esposa, dois filhos e amigos. 

Evaldo, 58 anos, 30 anos de dedicação como servidor da Empaer, faleceu hoje de 

um infarto, e é lógico, totalmente relacionado às consequências da demissão, da demissão sumária a 
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que ele e mais 62 servidores foram submetidos. Dois já haviam falecido antes, eram 61, agora são 

60. Uma vida perdida pelo descaso do Governo do Estado.  

Nós aprovamos, Claudinei, uma emenda constitucional aqui na Assembleia 

Legislativa para assegurar que o Governo restituísse o direito desses servidores a manter o seu 

vínculo com o Estado, o seu vínculo com a Empaer. O Governo descumpre sumariamente essa 

emenda constitucional, e a Assembleia não pode ficar inerte diante dessa situação. 

A Mesa Diretora tem que, por meio da Procuradoria da Assembleia, acionar o 

governador do Estado na Justiça, para que cumpra a emenda constitucional e traga de volta o 

emprego, o trabalho dos agora, infelizmente, 60 servidores demitidos sumariamente pela Empaer. 

Deputado Wilson Santos, que me antecedeu, inclusive é o autor dessa emenda 

constitucional. O Deputado falou do processo de desenvolvimento do Estado de Mato Grosso, mas 

Mato Grosso não alcançaria qualquer crescimento econômico, qualquer desenvolvimento se não 

fosse como produto, como fruto do trabalho de servidores como o Evaldo, que perdeu a vida hoje, 

infartado pela dor, pelo sofrimento resultante da demissão sumária a que foi submetido. 

No final da carreira, com 58 anos, com 30 anos de dedicação ao Estado, 3 meses 

sem receber o seu salário, 3 meses já sem assegurar o seu sustento, com todo o seu futuro 

comprometido, aposentadoria, a convivência com a sua família, tudo isso, tudo isso sacrificado por 

uma decisão desumana do governador do Estado de Mato Grosso, que, se quisesse, teria assinado o 

termo de ajustamento de conduta com o MPT, com o Ministério Público do Trabalho, para manter o 

emprego desses servidores. 

Eu não poderia encerrar esta Sessão sem me pronunciar a respeito dessa questão. 

Volto a dizer: a Assembleia não pode ficar inerte com a situação dramática que os servidores 

demitidos da Empaer estão vivendo. 

Hoje, o Evaldo perdeu a vida, amanhã poderá ser um dos 60 que ainda resistem 

com todo o sofrimento, com toda a dor a essa maldade do governador.  

O SR. PRESIDENTE (DELEGADO CLAUDINEI) – Obrigado, Deputado Lúdio, 

grande defensor dos servidores públicos. 

Realmente, a gente também discorda do governador quando se relaciona à questão 

da, principalmente, reforma da Previdência, dos 14% contra os inativos aposentados, e também da 

RGA, que poderia ter sido pago uma parcela maior pelo menos este ano, com caixa do Governo, né, 

e uma parcela maior também no próximo ano.  

Vou passar aqui, então, a Presidência para o Wilson Santos, que vou falar lá na 

minha Explicação Pessoal. 

(O SR. WILSON SANTOS REASSUME A PRESIDÊNCIA.)  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI – Colega Presidente Wilson Santos, demais 

Deputados, sociedade que nos acompanha. 

Primeiramente, quero falar da visita, do encontro que a gente teve na quarta-feira 

passada lá em Comodoro, encontro dos conselhos comunitários de segurança de Comodoro e outros 

municípios vizinhos, um grande evento, verificamos as demandas não só de segurança pública, e 

não só de Comodoro, como também outras demandas de municípios vizinhos ali. 

Grata satisfação de conhecer representantes da frente parlamentar ali de Brasnorte, 

Sapezal, Campos de Júlio, e nos trouxeram importantes demandas. O Zildinei Panta Pereira 

apresentou várias demandas, e a gente vai correr atrás de recursos, com emendas estaduais, 

buscando apoio de parlamentares federais. Até me comprometi de uma visita lá na região a todos os 

municípios juntamente com o deputado federal Medeiros e já adiantei algumas demandas para eles, 

mas já fizemos algumas indicações.  
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Então, do Zildinei Panta, resultando aqui em quatro indicações, todas para Campos 

de Júlio, relacionadas à segurança, à educação, à saúde. 

Também lá para o município de Comodoro, isso aqui foi até pedido pelo delegado 

Ricardo Marques, o delegado de Comodoro, que pediu para viabilizar a aquisição de drones, para 

atender as delegacias de Comodoro, Rondolândia e Campos de Júlio, os municípios que ele atende.  

Também temos a indicação para assistência social de Comodoro, também para 

segurança pública e saúde, e outras demandas de Brasnorte, enfim, nós recebemos, além dos 

representantes dos conselhos e da sociedade lá da região, representantes da classe política desses 

municípios, que nos trouxeram também... A vereadora, vice-prefeita, que estavam lá presentes, 

mandaram. 

Brasnorte, também apresentamos uma, duas... Apresentamos hoje seis indicações 

para Brasnorte, todas voltadas à educação, saúde, infraestrutura, segurança pública. Então, foi muito 

produtivo esse evento, porque podemos ajudar lá conhecendo a realidade e ajudando os municípios 

da região de Comodoro e outros municípios vizinhos.  

E, na semana passada, tivemos a visita do governador lá em Rondonópolis, no 

encontro lá com líderes comunitários, lideranças comunitárias lá no salão da Uramb, em 

Rondonópolis, que é o salão da União dos Bairros, onde estavam lá alguns deputados, prefeitos, e a 

gente quer observar algumas situações dessa visita e alguns avanços ou não que teremos após essa 

visita do governador.  

Então, primeiramente, se eu não estou enganado, essa foi, em quase três anos 

como governador de Mato Grosso, a segunda visita do governador Mauro Mendes lá em 

Rondonópolis. Segunda maior economia do Estado, terceiro maior município, com várias demandas, 

e essa foi a segunda visita do nosso governador em Rondonópolis.  

Daí lembrei que ano que vem tem eleições, né, em 2022, então é natural que já 

comecem algumas visitas em municípios que nunca pisou; se pisou, apenas uma vez. Aí o 

governador anunciou um aporte de 40 milhões, uma parceria com o município de Rondonópolis, 

para asfalto, estrutura dos distritos industriais de Rondonópolis, para ajudar o município de 

Rondonópolis. 

Aí, eu me lembrei de um detalhe: o prefeito Zé Carlos do Pátio, em 2019, teve um 

recurso de mais de 50 milhões, recurso federal de emendas, recursos federais, mais de 50 milhões 

para investir nos distritos industriais, principalmente o distrito industrial antigo, que tem como 

referência a empresa esmagadora ADM, uma grande empresa que atua em Rondonópolis. 

Inclusive, eu estive lá visitando mais de uma vez este ano, conversando com 

empresários, conversando com motoristas, caminhoneiros que passam ali e enfrentam aquela 

buraqueira toda ali no distrito industrial antigo. 

Coloquei me à disposição do município para correr atrás de recursos também, e 

infelizmente a gente não teve contato nenhum do prefeito, né, para que a gente buscasse recursos 

estadual, federal juntos, mas está aí, o governador anunciou esses 40 milhões, e realmente a gente 

espera que chegue esse aporte lá. 

E a gente espera que o prefeito invista nos distritos industriais, na pavimentação 

asfáltica, com asfalto de qualidade, para acabar com aquela buraqueira toda, porque esses mais de 

50 milhões não foram investidos lá no distrito industrial, a gente não sabe se foi para outros setores, 

se foi para outros bairros lá no município de Rondonópolis.  

Então, a preocupação nossa, como uma preocupação no caso lá de Rondonópolis, 

da sociedade, é porque a população está cansada dessas falas, dessas politicagens, de fala bonita, 

está de saco cheio de ouvir fala mentirosa de politicagem, de conversa fiada de político. 
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A sociedade espera sim ações efetivas, concretas, falas verdadeiras, então 

realmente a gente espera que o governador ajude o município de Rondonópolis com esse aporte de 

40 milhões, para resolver o problema lá do distrito industrial, e que o prefeito realmente invista nos 

distritos, principalmente no distrito industrial antigo, que são trabalhadores que passam ali 

diariamente, são caminhões que movimentam ali a economia do distrito industrial, que geram 

muitos empregos no distrito industrial antigo, e quem sofre é a sociedade.  

Então, a sociedade está cansada e não aguenta mais politicagem. E a gente espera 

realmente que o governador tenha ido a Rondonópolis para falar a verdade e para levar esse recurso 

lá e não com politicagem. 

É importante dar cestas básicas, como ele deu lá, distribuiu de novo lá em 

Rondonópolis? Claro que é importante, muitas famílias precisam, famílias carentes, que precisam 

das cestas básicas, mas não é só isso, a gente precisa resolver o problema da saúde de Rondonópolis, 

o Hospital Regional, que não dá conta das cirurgias ortopédicas, precisamos resolver problemas de 

infraestrutura, principalmente asfaltar urgente estradas, já que estão há quatro, cinco, mais anos 

esperando esses asfaltos, como a MT-471, a Rodovia MT-383. 

Então, é isso que a gente espera do governador, não politicagem, mas que fale a 

verdade para a população e cumpra o que falou para a população de Rondonópolis.  

É só, Presidente, obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Deputado Claudinei, não vejo mais 

ninguém inscrito nas Explicações Pessoais, vou responder para Vossa Excelência rapidamente, 

porque eu estive lá, Deputado Claudinei. 

Na quinta-feira, eu estive lá acompanhando, sentimos a falta de Vossa Excelência, 

os outros Deputados de Rondonópolis estavam presentes, Deputado Nininho, Deputado Thiago 

Silva e Deputado Sebastião Rezende, e eu estive presente. O governador autorizou 40 milhões de 

reais, como Vossa Excelência disse aqui, para investimentos nos distritos industriais de 

Rondonópolis, lá no Razia, no Vetorasso.  

Rondonópolis tem cinco ou seis distritos industriais, o prefeito Zé Carlos do Pátio 

já vem fazendo a pavimentação asfáltica em vários desses distritos, e é provável que até o final da 

gestão do prefeito Zé do Pátio todos os seis distritos industriais de Rondonópolis estejam 

devidamente com a infraestrutura adequada, com galerias pluviais, sarjetas, guias e principalmente a 

pavimentação asfáltica, que ele faça com a qualidade que vem fazendo. 

Em alguns distritos, uma capa asfáltica de 10 centímetros do composto betuminoso 

usinado a quente, CBUQ, e também de concreto. Fiquei muito impressionado com a exposição e 

com a visita que o prefeito nos levou, da boa qualidade do asfalto que está sendo colocado nas 

principais avenidas dos distritos industriais. 

Disse também ao prefeito que, até o final da sua gestão, em 2024, Rondonópolis 

terá 100% de pavimentação asfáltica no seu perímetro urbano. Terá 100% de esgoto coletado e 

100% de esgoto tratado, além de 100% de água tratada e além de 100% das crianças na educação 

infantil, na creche e pré-escola matriculadas na rede municipal de ensino.  

O governador saiu de Rondonópolis impressionado com os números de 

Rondonópolis, salários também em dia, pagos dentro do mês, fornecedores em dia, recursos em 

caixa, e caminha para fazer, sem dúvidas, uma gestão histórica à frente da Prefeitura de 

Rondonópolis. 

E quero dizer também que o prefeito está adquirindo uma área para fazer um 

grande polo de piscicultura para as centenas de famílias de piscicultores e pescadores de 

Rondonópolis. 
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Está construindo no momento 4 parques ambientais na cidade e adquiriu uma área 

de mais de 50 hectares ao lado da Universidade Federal de Rondonópolis, para transferir todo o 

Centro Político Administrativo, com uma nova sede para a Prefeitura de Rondonópolis, onde estará 

também o Fórum da Comarca de Rondonópolis e outros órgãos. Todos os órgãos, Secretaria 

Municipal de Educação, de Saúde, de Cultura, de Meio Ambiente, Coder, enfim, ele vai centralizar, 

como é aqui o Centro Político Administrativo.  

Também a W11 está tendo prosseguimento com a conclusão da ponte, a 

pavimentação asfáltica, uma parceria com o Governo do Estado de Mato Grosso, e o prefeito Zé do 

Pátio pediu também ao governador que faça o novo Hospital Regional, que é atribuição do Estado, 

que o atual Hospital Regional, iniciado na gestão do governador Carlos Bezerra e concluído na 

gestão Dante de Oliveira, já está superado, é preciso um novo, grande e confortável Hospital 

Regional para atender toda a região Sudeste de Mato Grosso.  

O prefeito Zé do Pátio pediu também ao governador, Deputado Túlio, que faça a 

duplicação do anel viário. O Governo do Estado esteve lá ano passado e este ano, e reformou, 

restaurou o anel viário, agora o prefeito quer a duplicação do anel viário. 

E pediu também ao Governo que assuma a Unemat. A Prefeitura de Rondonópolis 

está investindo quase 10 milhões de reais na construção da sede própria da Unemat, da Universidade 

Estadual de Mato Grosso, com sede em Rondonópolis.  

Então, foram só notícias muito boas, notícias de primeira. Rondonópolis foi o 

primeiro município de Mato Grosso acima de 100 mil habitantes a universalizar a vacinação para 

pessoas com 18 anos ou mais. Então, Rondonópolis está muito bem administrada, em excelentes 

mãos, e agora a parceria com o Governo Estadual... Com certeza quem vai ganhar com tudo isso é 

justamente o cidadão rondonopolitano.  

E esta Casa também tem uma parceria com a Prefeitura de Rondonópolis, que é 

justamente a Central de Vacinação, que foi edificada pela Assembleia e é mantida com recursos da 

Assembleia, numa demonstração da boa relação do prefeito Zé Carlos do Pátio, da sua equipe, do 

secretário Vinícius, com o Parlamento Estadual.  

Também quero aqui deixar os meus sentimentos à família do saudoso servidor da 

Empaer, Evaldo Steigenberger. Evaldo trabalhou por mais de 30 anos na Empaer, Evaldo tinha 58 

anos de idade e foi vítima, de ontem para hoje, de um infarto fulminante. Trabalhou a vida toda na 

região de Sinop, Alta Floresta, Vera, Cláudia, Paranaíta, Colniza, Nova Bandeirantes, foi um 

baluarte da Empaer ali.  

E dizer ao Deputado Lúdio, meu aplauso ao Deputado Lúdio, que também junto 

conosco temos aqui defendido a volta desses 62, agora 61 servidores aos quadros da Empaer. Nós 

temos a compreensão de que o Supremo Tribunal Federal pacificou essa questão, quando permitiu 

que todos os contratados sem concurso, mas com processo seletivo até 23 de abril de 93, fossem 

devidamente efetivados. 

Então, há um acórdão do Supremo Tribunal Federal de 23 de abril de 1993, isto é, 

quase 5 anos após a promulgação da Constituição Brasileira de 88, e que as empresas públicas e 

sociedade de economia mista que contrataram sem concurso público, por meio de processo seletivo, 

trabalhadores para essas empresas públicas ou sociedades de economia mista... Esses trabalhadores 

devem ser efetivados. 

E esses 62, outrora 63, a grande maioria entrou até 23 de abril de 93. Então, mais 

cedo ou mais tarde eu espero que alguma instância do Poder Judiciário, do Ministério Público possa 

fazer esse reconhecimento. 

Vai aqui um abraço ao presidente do sindicato, Pedro Carlos Carlotto, ao 

Gauchinho, vice-presidente, histórico dessa luta, a gente continua nessa luta.  
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E eu encerro dizendo da boa notícia que nesta semana passou o governador Mauro 

Mendes, pagou uma emenda de minha autoria em favor do município de Poconé, Deputado Túlio, 

Deputado João Batista, Deputado Valmir Moretto, foram 150 mil reais para adquirir uma 

ambulância, a prefeitura vai entrar com uma pequena contrapartida e em breve a prefeitura terá mais 

uma ambulância, novinha, zero quilômetro para atender a população querida, ordeira e trabalhadora 

do município de Poconé. 

 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO 
 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Não havendo mais nada a tratar, eu 

convoco reunião ordinária deste Parlamento para a próxima quarta-feira, às 10h da manhã. 

Está encerrada a presente Sessão. (LEVANTA-SE A SESSÃO.) 

 

(PARTICIPARAM DA SESSÃO OS SEGUINTES SRS. DEPUTADOS: BLOCO 

ASSEMBLEIA FORTE - NININHO, SEBASTIÃO REZENDE, DR. JOÃO, XUXU DAL MOLIN, 

DILMAR DAL BOSCO, CARLOS AVALLONE, EDUARDO BOTELHO, WILSON SANTOS, 

ULYSSES MORAES, THIAGO SILVA, TÚLIO FONTES E PAULO ARAÚJO; BLOCO 

RESISTÊNCIA DEMOCRÁTICA - JANAINA RIVA, PROFESSOR ALLAN KARDEC, VALDIR 

BARRANCO, DELEGADO CLAUDINEI, JOÃO BATISTA DO SINDSPEN E LÚDIO CABRAL; 

BLOCO PARLAMENTARES UNIDOS - FAISSAL, MAX RUSSI, ELIZEU NASCIMENTO E 

GILBERTO CATTANI. DEIXARAM DE PARTICIPAR OS SEGUINTES SRS. DEPUTADOS: 

DR. EUGÊNIO, CONFORME MEMORANDO Nº 181/2021, E VALMIR MORETTO.)  
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